

SEVILLA

Suscripciones: SEVILLA: Un mes... 2 ptas. PROVINCIAS: Trimestre... 6 " EXTRANJERO: Trimestre... 15 " Número suelto, 10 cts.

El Liberal

SEVILLA

Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCÍA DE VINDOSA, 30 Apartado de Correos, 98.—Teléfono 25348 25 ejemplares, 1,75 ptas.

LA "BELLA DURMIENTE"

La «Bella durmiente» ha llamado, en un mitin, a Sevilla un buen orador andaluzista.

Y ¿esa «Bella durmiente» hay que despertarla? ¿Cómo? ¿Con melodías de arpa? ¿Con cantos de la tierra? ¿Con himnos revolucionarios?

¡Simplemente con una voz muy fraternal y suave, que diga: «No temas, España cuida de ti.»

Porque, hasta ahora, nunca quiso Sevilla imponerse a nada ni a nadie. Al contrario; ofreció su colaboración a los demás pueblos de España, tantas veces como se la pidieron.

El día que aquella voz hermana devuelva a Sevilla su confianza, despertará, para comenzar una nueva marcha ascensional. Pero esta vez no de simple colaboración, sino de refundición activa y patriótica de sus elementos propios. Y siempre dentro de España, intentará el proceso de una autonomía administrativa que le permita utilizar sus valores inapreciables con toda la libertad y la holgura de las autonomías.

Lo difícil es despertarla. Lo difícil es que aquellas palabras sagradas suenen con su verdadero tono. «No temas, España cuida de ti.» Una frase sin complicación alguna, pero que ha de resonar al aire de la tierra colectiva y esa no se improvisa. Una frase que lleve en sí misma estimación y apoyo incondicionales, la consideración preeminente a la Historia y el respeto a la tierra, compatible con todas las teorías.

¡El respeto a la tierra! He ahí todo. La tierra no hace daño a nadie. De la tierra viven los hombres. Su generosidad es inagotable, y con feudos o con asentamientos democráticos, la tierra es siempre generosa e inescandible en la dulce faena de dar la vida a los que la trabajan.

A la «Bella durmiente» hay que despertarla sin ruido, pero con la hídrica seguridad de que lo que se promete, ha de ser deuda sagrada.

No nos importa ya saber por qué duerme Sevilla, sino cuándo y cómo despertará.

Vengan actos públicos; vengan propagandas andaluzistas; eduquese la sensibilidad sin descanso. Que la frase española ha de llegar y conviene que, al abrir los ojos, tenga Sevilla el alma aguzada para todas las reivindicaciones posibles.

«España cuida de ti.» No un Gobierno, precisamente; no un régimen determinado: España.

Y mientras, el sueño se hace menos fuerte y la hora de despertar se anuncia a lo lejos con un punto de aurora.



La fórmula, merced a la cual el Estado va a prestar su auxilio económico a Sevilla, para que la Municipalidad salve de momento la grave crisis económica que atraviesa, es ya conocida, y sus detalles los hemos anticipado en la información de esta mañana.

Como ponderada y ajustada a la realidad del presente, y especialmente dado su carácter transitorio—ya que para nosotros es sólo iniciación del largo camino a recorrer en orden a las aspiraciones sevillanas, que salvado el colapso de la post-Exposición,

volverán de nuevo con todo tonos a encauzarse por el sendero que le marca su futuro—, la fórmula acordada en principio, que, desde luego, tendrá el asentimiento de las representaciones de la ciudad, nos parece la más lógica y viable para llegar a las soluciones ansiadas.

Se destaca en ella la afirmación de que no es posible nuevas gabelas e impuestos. Rien reorganizar el comercio y la industria de Sevilla, y lo que se debe pensar es en desorganizarlo cuanto se pueda, dándole todo género de facilidades y prestán-

doles, directa é indirectamente, la ayuda á que son acreedores, para que ellos también salven su crisis, y el resurgir de las actividades comerciales é industriales coincida con el de la ciudad.

Mediante la fórmula—que, á nuestro juicio, no podrá ser regateada ni mermada por la representación del Poder Central, ya que ella es lo mínimo que Sevilla, de momento, puede reclamar—va á tener solución el pleito de la dehesa de Tablada, que de un modo efectivo ha dejado de ser propiedad del pueblo de Sevilla para pasar en ca-

si su totalidad al ramo de Guerra, á quien debe de adjudicársela, mediante venta, la propiedad definitiva, ya que su calidad de Base Aérea debe cerrarla en absoluto á todo contacto exterior.

Es también de bastante importancia la cesión que se solicita de lo que fué patrimonio de la corona. El Alcázar, para mantenerla en su decoro y rango, para conservarla con el cuidado y cariño que merece, es una carga económica para la ciudad, y al cedérsela ha debido tener, jun-

tamente, su compensación de orden económico.

La hirienda de Heliópolis, desde luego, gana, y nada digna nos de su vecindario, pasando á ser propiedad municipal. Dígalo si no el estado actual de la hirienda, que necesita ya una buena obra de reparación en sus principales calles.

El punto más importante de todos los que abarca la fórmula, con serlos todos, es el que se refiere á la convulsión del decreto del Gabinete Aznar, que por el momento pasional y político en que fué dejado sin efec-

to, no se hizo la reclamación energética que esta anulación del derecho de Sevilla merecía.

En buena hora sea aprobada esta fórmula, que viene á salvar la grave crisis que amenaza seriamente la vida económica del Municipio.

Concentremos todo el esfuerzo para hacerla llegar á buen puerto; juntémosnos los sevillanos en el solo afán de conquistarla. La reconstrucción de la vida sevillana es deber y obligación de Sevilla, de sus hijos, y en la hora presente sólo debe de haber sevillanos.

ESTA PROXIMA YA LA CAIDA DE MACHADO



La dictadura de Machado está en su ocaso. Triunfan allí las ideas liberales, de nuevo. ¿Cuál será, pues, el ritmo del mundo?

No renegáis de la libertad pura, ciudadanos. Con ella se podrá llegar á todas las consecuencias provechosas. No hagáis caso de los que predicen la muerte de la democracia y del régimen liberal. Son hombres de cemento armado, bloques insensibles, enemigos de la Humanidad. El pueblo, quieran ó no quieran los regímenes estatuidos de la derecha, ó de la izquierda, es soberano y sabe demostrar, á tiempo, su soberanía.

CATALEJO DEPORTIVO

Por el Sahara...

Hace ya tiempo que caminamos sobre el Sahara agotador é interminable de nuestras secciones deportivas.

Hoy es ya de que el público vaya abietado estas cosas. Que se conozcan y se aprecien en cuanto valen todos los esfuerzos, todos los sacrificios...

El deporte de masas, el deporte popular, nos ha hecho sus esclavos: «¡Omad! ahí lleváis temas en abundancia; dilatad vuestras páginas deportivas—nos dice cuando el balón lo llena todo, cuando España entera amenaza desaparecer bajo las aguas á fuerza de pelotazos.

El tiempo se va templando. Comienzan los primeros calores. El balón languidece. Hoy terminan los pelotazos en Valencia. Mañana, en Barcelona. Luego, en Don Benito. Por último, en

toda España: el Atlético es ya campeón...

Poco á poco, el deporte de masas, el deporte popular, nos va haciendo el vacío. La sección comienza á resultar amibia. Días más tarde, cuesta mucho; pero, al fin, se sale del paso. Unas fechas más; el fútbol de verano—ingratos críticos que lo combaten—nos da tedia para cubrir el sitio. Caen varias hojas del almanaque, y la sección se nos antoja desmesuradamente extensa. A los pocos días caminamos ya sobre el interminable Sahara. Auténticos deportados de Siberia, ó, si quieren ustedes, singladores del Volga... ¡Resulta más bonito.

Se han exprimido ya las últimas gotas de la cantimplora de la actualidad. ¡Kid Chocolatz, el oasis salvador, pasa a

pronto.

Hoy cae rendido un compañero. Mañana es otro el que coniesa que no puedes con sus volutas...

Nuestros andares son desproporcionados. Sabemos que no nos observan. Nunca nos hicimos la ilusión de que nos lee...

¡Se camina así tan á gusto...!

Mañana, convocadas por el Alcalde, van a reunirse en el Ayuntamiento las fuerzas representativas de la ciudadanía ¡Pensad sólo en Sevilla, en que hay que salvarla! ¡Pensad en Sevilla nos!



La ola de calor invade por completo los Estados Unidos. Allí no se respira, no se vive, dice el cable. Y las súbitas norteamericanas se defienden del calor como pueden, á veces, heroicamente, como las veís.

Los continentes marchan

SIN MIEDO AL VERTIGO

Porque lo hacen á la "velocidad" de 61.60 centímetros por año

Washington 8.—La teoría de la deriva de los continentes será objeto de verificación. Así ha sido anunciado en el Congreso internacional de Geología.

Según esta teoría, el continente americano comenzó hace próximamente un millón de años á separarse de la Europa, de Asia y de África, derivando hacia el Oeste, á la Australia, á su vez, se separaba del Asia, derivando hacia el Este.

En 1926 se determinó con rigurosa exactitud la longitud de diferentes puntos de la superficie terrestre, y en Octubre ó Noviembre del presente año se procederá á su comprobación, para determinar el valor de la deriva.

Este movimiento de los continentes es pequeñísimo. Se calcula á velocidad anual en unos cinco centímetros.

Actualmente se están verificando importantes trabajos, que comprobarán los anteriores datos. En cada continente las Academias Geológicas investigarán las zonas de la deriva y todos los trabajos reunidos se enviarán á la Academia de París.

REPORTAJES LOCALES

CON PLUMA PROPIA

FOLLETIN Y TRAGEDIA DE LA MODISTILLA SEVILLANA

Estamos convencidos de que la modistilla no existe. No existe en Madrid, en Barcelona. Acaso ni siquiera haya realmente modistillas parisiñas, no obstante las fotografías pueriles é ingenuas de la Mi Carême: la Plaza de la Concordia, el tráfico interrumpido, gendarmes bigotudos y,



claro está, el coro de muchachos que, hartos de nieblas parisiñas y hambrientos de pintoresquismo, queremos creer son modistillas de la calle de la Paz.

Pensé que en Sevilla pudiera haber algo mejor. Si Gonzalo Bilbao nos ha dejado, por fuero y magia de sus pinceles, el delicioso cuadro de «Las cigarreras», también pudiera existir, inédito, un taller que llevar al lienzo. S. Carmen, para gloria inmortal de la Sevilla negra y dorada que nos fabricara aquel francés malicioso y atildado que se llamó Merimée, tuvo existencia real entre los faros de la Cava y á la grupa del Navarro, ¿por qué no vamos á tropezar nosotros una Pepita ó una Rocio luminosa?

Hallamos algo mejor: la leyenda de las modistillas. Y hallamos también unas vidas duras que tienen ritmo de gracia andaluza. Pero que no pueden cantarse con nervios de guitarra ni con voz de juglar de zoco. Ni aun la prosa de Ayguals é Izco, cancionero romántico de dos pobres, pero honrados, puede encontrar la continuación de la leyenda que se perdió. A nosotras nos haré estropeado el folletín que un espíritu maligno y pueril había fabricado.

Porque las modistillas sevillanas están organizadas y pertenecen á la Casa del Pueblo.

La anécdota puede contarse: la tragedia de la modistilla exige casi el romance heroico. Y eso lo regalamos á Aguilar Catena ó cualquier novelista de vía estrecha y alcances cortos. Vamos en busca de Encarnación Portillo, presidenta de las obreras de la aguja.

Menjibar, s. Un auténtico callejón de folletín. El folletín que nos han estropeado. Porque si dijéramos que en este taller las modistillas usan

agujas de luna, hilo de sol en cascadas románticas, habíamos hecho el reportaje. Velario en el balcón andaluz, donde gotean las campanas de toda la colación. Mantillas místicas floridas. Y el tiesto de albahaca. Con estos ingredientes han sido hechas todas las crónicas acerca de las modistillas. Pero las de hoy son enemigas del color local.

—¡Muchas modistillas en Sevilla! —Muchas. Cerca de 1.500; de ellas, 400 asociadas. La obsesión de la tragedia nos trae la pregunta del paro al labio: —¡Hay mucho trabajo! —Poco. Muy poco. Están las cosas mal. Y no se trabaja siempre. El paro forzoso. Una tercera parte de las modistillas no trabajan. ¿Es este el folletín? No. Es la tragedia que insinué.

Ahora disfrutan de un jornal mayor: un aumento del 35 por 100 sobre lo que ya se cobraba. Antes era muy corto. Con el aumento obtenido sube jornal, según la jerarquía del taller, á 4,50, 5,25 y 6 pesetas. Pero la modistilla sabe que no puede pedirse más ahora.

—La principal ventaja que hemos obtenido al asociarnos es de índole moral. Se nos respeta. Y ha desaparecido el horrible taller de antaño. Algo hemos podido rescatar del folletín: la modistilla no se entusiasma mucho con don Carlos Marx, al que, por otra parte, se le imagina, si se le imagina, á la reja en amorosa centinela. ¡Poco se le da á ella de asambleas! ¡Poco de eruditas conferencias culturales! Llegaron, como no, á plantear una huelga: una huelga de brazos caídos. Ganaron el conflicto modisterial. Y ahí acabó su actuación sindical.

Las modistillas sufren una tragedia: el paro. Hambre para la tercera



parte, y para el resto el jornal merchado. Viven como pueden, sin embargo, y cuando no hay jornal—que pasa íntegro á las manos del padre, también sin trabajo—, se sigue viviendo.

J. L. Gómez Téllez.

EL SUGESO DEL DIA

A 59 grados y... sin hielo

Con motivo de este «triquisimo» calor que venimos disfrutando, hace varios días que viene escaseando en la capital ¡el hielo!

¡Por qué! Por la superproducción; porque como no se puede beber el agua tal como sale—y como sale—ni se puede comer la fruta, ni se puede vivir, hasta los mas pobres compraban un poquito de hielo.

Y está visto que no estamos preparados para nada. Ni para un verano tan simpático como este, en el que el termómetro ha llegado á marcar, según dicen, ¡sesenta grados!

Las dos fábricas que surten de hielo á Sevilla han sufrido averías y el público ha pagado las consecuencias.

En algunos establecimientos han despachado el hielo con recetas de médicos.

Dicen que esta falta de tan preciado, preciso y congelado combustible obedecerá á que este verano no ha funcionado la fábrica más importante que tenemos por estar embargada. ¡Qué pena! Embargar una fábrica de hielo, dejándola sin producir, en una población donde se mueren de calor los pájaros.

Ya parece que se ha conjunado algo el conflicto y las fábricas están en plena producción durante las veinticuatro horas.

¡Más vale así!

El hielo es una cosa tan imprescindible, que su fabricación y venta debiera estar vigilada por las autoridades, como lo están el agua y el pan.

¡Que en una ciudad donde el termómetro marca sesenta grados falte el hielo, no debe ocurrir más... hasta el invierno!

¡Que no se vuelva á repetir hasta Noviembre, esa imperdonable falta! ¡Que no nos digan más en la cervecería que no hay hielo, porque estamos dispuestos á hacer una barbaridad!

¡Agua con calor y caliente! ¡Estamos en Sevilla ó en Archenes!

Una bárbara ofensa á la memoria de Heine



La memoria de Heine, el poeta inmortal, uno de los mas grandes poetas modernos del mundo; el autor de «Las montañas del Hertz» y del «Intermezzo», ha sido ofendida en Hamburgo.

Su estatua del parque se halla ya arrumbada en un cobertizo.

¡Es que un país puede impunemente maltratar así las glorias universales? ¡Es que no hay derecho á establecer una sanción internacional contra los que pisotean de ese modo la libertad del pensamiento?

Imaginad el efecto que produciría la demolición de la estatua de Calderón ó de Cervantes por los mismos españoles.

¡Que Heine era un discolo intelectual, un poeta de amplias concepciones? También aquellos; también nuestros clásicos, en general. Y por muy cerrado que fuera el régimen que nos correspondiese, no habria palabras para maldecir del escarnio.

¡Qué hacen los compatriotas liberales de Heine? ¡Es posible que no se levante el clamor de una protesta airada?

Todo el pecado de Heine fué amar á Francia, las libertades francesas. En cambio, ¡cómo honró á su patria con sus versos geniales!

Por ese camino, están amenazados de barbarie, también, los recuerdos de Shakespeare, de Moliere, de Shakespeare, de Moliere, de Pérez Galdós, de Kant... De todos aquellos hombres que hicieron algo más que marcar el paso y fabricar cañones.

Es intolerable lo de Heine. Lectores españoles, los que habéis vivido en la compañía ideal de ese poeta formidable, ¡no sentís el bofetón de la ley inicu en vuestras mismas mejillas?



EL LIBERAL hace veinticinco años

Ojeada retrospectiva

8 DE AGOSTO DE 1905

En la discusión del dictamen propuesto en la concesión de terrenos a don Ramón Carranza para establecer una Cámara frigorífica en el Mercado del Barranco, surgió un vivo incidente entre los concejales señores Hoyuela y Vaquero por estimar este último que se trataba de conceder un privilegio al señor Carranza. El incidente motivó que el Cabildo se reuniese en sesión secreta.

Vida societaria

ARIOS

El cuadro artístico teatral de Sevilla

Esta Agrupación teatral se trasladó a Villanueva de las Minas, dando dos funciones en los días 30 y 31 del pasado mes de Julio. Representaron obras de su repertorio, que fueron del general agrado del público, destacando la por personal de la primera actriz, señorita Rosario Gordillo, y las de Miguel Rodríguez, Carmen Fernández y Carmencita Cruces.

También destacaron el primer actor José Romero y el galán José Segura.

Los componentes del cuadro artístico quedaron agradecidos al pueblo de Villanueva por la grata acogida que les dispensó.

Una aclaración.—Desde la cárcel nos escribe José Chinchón López, detenido hace unos días, rogándonos hagamos constar que no tomó parte en el tiroteo de calle Pagés del Corro. Añade que fue detenido cuando la fuerza pública entró en el Centro de calle Arenal, en donde fue herido en el pie por rozadura de bala y de cuya lesión pudo darse cuenta ya en la Comisaría.

Protesta.—Los grupos O. S. R. (U. G. A.), en su última asamblea acordaron protestar de la clausura del Centro de la U. L. S. y detención de militantes, adheriéndose al mismo tiempo a los conflictos pendientes del puerto, dependientes de comercio y mozos y entradores de cuarteladas.

El Comité Ejecutivo del Sindicato de dependientes de bebidas y similares, en nombre de todos sus afiliados, nos remite un escrito de protesta contra los destrozos causados en el local social, detención de 21 dependientes que allí se encontraban esperando colocación de la Bolsa del Trabajo del Sindicato y algunos pagando ó cobrando el subsidio de paro.

Protesta asimismo del trato de que fueron objeto algunos afiliados al procederse a la clausura del Centro, cuya reapertura pide.

Los guías autorizados de Sevilla.—Firmado por éstos, hemos recibido un escrito en el que por el buen nombre de Sevilla, piden a las autoridades se vea la forma de impedir que quienes se llaman obreros sin trabajo sin serlo, se sitúen a la

Rápido Algeciras PASAJEROS Y MERCANCIAS SEVILLA, JEREZ Y ALGECIRAS OMNIBUS A LAS PLAYAS de SANLUCAR, ROTA Y CHIPIONA

NEGOCIO CINEMATOGRAFICO Importante casa americana, productora de películas hispano-parlantes, solicita persona seria, activa é inteligente para confíarle su representación para ANDALUCIA y NORTE DE AFRICA.

MUNICIPIO

COMISIONES MUNICIPALES

La de Asistencia pública sanitaria

En la iglesia de la Merced, de Jerez de la Frontera, se comió un robo. Los ladrones se llevaron varias alhajas de la Virgen.

También damos cuenta de otro robo por escalo cometido en la iglesia de San Cristóbal, situada en las proximidades del castillo de San Felipe del Ferrol, de donde se llevaron los ladrones cuantos objetos de valor había.

Un Consejo de guerra celebrado en Lisboa condenó a cinco sargentos complicados en los sucesos revolucionarios del mes de Enero a tres años de prisión militar y otros dos de deportación.

De Londres decían que en las impenidencias de Darkhan un violento incendio había destruido el castillo de lord Melbourne, en el momento en que se estaba celebrando una fiesta aristocrática. El ministro de Comercio, Mr. Churchill, que estaba entre los invitados, se despojó de la chaqueta y dirigió los trabajos de los bomberos.

A consecuencia de la huelga de los electricistas de París, el Gobierno había decidido que el cuerpo de electricistas militares, que estaba en Versalles, se trasladara a París.

La de Policía urbana

También se ha reunido la Comisión de Policía urbana, presidida por el señor López Martínez, tomando los siguientes acuerdos: Proponer concesión de licencia para la instalación de toldos en diversas vías; aprobar el presupuesto formulado por la sección técnica correspondiente para la limpieza de un motor en la Prevención municipal; reparación de la instalación eléctrica en la escuela de niños de la plaza de Carmen Benítez, así como de los candelabros colocados en la Plaza Nueva; ídem de un presupuesto para la instalación de alumbrado en un edificio municipal de la calle Amador de los Ríos; ídem que por la Compañía de Tranvías se proceda a retirar diversos postes que no utiliza actualmente y que estorban el tránsito público; pasar al técnico correspondiente, para su informe, los proyectos presentados por la Compañía de Tranvías para la implantación de la doble vía en algunos trozos de la Avenida de la Libertad y para la retención en una sola de las actuales líneas números 7, 19 y 20; ratificar el informe evacuado en orden a la propuesta formulada para conceder una línea de autobuses desde la Puerta de la Carne al Cerro del Águila, y proponer que se desistiese de una instancia relativa a concesión de la misma línea; trasladar a la Intervención municipal para su informe un proyecto de mejora de alumbrado de calle Huertas.

Ateneo Libertario de Dos Hermanas

El jueves 10, a las ocho y media de la noche, Joaquín Julio Fernández dará su anunciada conferencia sobre el tema «El tiempo que está fuera del tiempo», suspendida en otra ocasión por imprevistas dificultades.

El tránsito de las cabras por las calles de la ciudad

Una vez han vuelto a transitar por la ciudad las perras de cabras, contraviniendo las Ordenanzas municipales y con notorio perjuicio del vecindario por lo tocante a la higiene pública.

Nosotros las hemos visto transitar por las calles Torneo, Avenida de la Libertad y Puente de Triana, internándose en el populoso barrio.

Y un médico higienista, que también nos ha denunciado el hecho, nos asegura que las ha visto ordeñar y expender la leche al público.

Ello puede ser motivo, según nos advierte el referido facultativo del mayor número de los casos que se están dando de fiebres miltas en nuestra ciudad.

Nadie ignora que la grave enfermedad se contagia por medio de las cabras y no sólo por el producto de su leche, sino por sus deyecciones, etcétera.

Estamos, pues, amenazados, si se prohíbe el tránsito de aquellas animales por la ciudad, a que continúen los casos de fiebres miltas, produciendo las naturales víctimas.

Esperamos de las autoridades que tienen el deber de velar por la salud pública, de que con el mayor celo eviten los daños que denunciarnos en bien de la higiene de nuestra ciudad.

Confederación Nacional de Maestros

Esta Confederación convoca a Asamblea ordinaria en Madrid los días 8, 9 y 10 de Septiembre en horas y sitios que se anunciarán oportunamente.

La orden del día será así: Lectura y discusión de la Memoria reglamentaria. Estado y examen de la cuenta de ingresos y gastos presentada por Tesorería. Elección de los cargos de presidente, secretario y tesorero. Sección de socorros y auxilios reintegrables. Informe de la Comisión nombrada para gestionar la Federación de Asociaciones y posición de nuestra entidad. Caja de defensa. Si los medios conseguidos para la fusión de escalafones nos satisfacen a la clase y forma en que podría ser sustituidos, así como lugar en que deben ser colocados en el primer escalafón y acumulación de derechos a los que tienen oposiciones aprobadas. Conocido el informe de la Comisión pro Federación, si es hora de solicitar el ingreso en la de funcionarios. Equiparación con los demás funcionarios del Estado, plaza en el que debe tener efecto total beneficio económico, así como las etapas a realizar y desdoblamiento. Proposiciones, ruegos y preguntas.

En la sesión de clausura de esta Asamblea se hará entrega del título de presidente a nuestro compañero don Constante Martínez Pags, director de «El Ideal del Magisterio».

PROPAGANDA ANDALUCISTA

UN ACTO DE LA F. A. D. M. A.

En el salón de actos de la Sociedad Económica de Amigos del País, se celebró el anunciado acto de propaganda andalucista organizado por la Federación Autónoma de Municipios Andaluces.

Asistió numeroso público, que llenaba el salón, resultando el acto, por la finalidad perseguida, de gran interés y muy lucido.

Presidió el acto el líder andalucista don Blas Infante, que usó de la palabra en primer lugar.

Aconsejó a los andaluces a no pensar con la cabeza de ninguna ciudad extranjera, toda vez que Andalucía, que ha sido faro del mundo, no debe adoptar ideas extranjeras; afirmó que no existen las fórmulas panaceas, sino las participaciones de cada pueblo. En este aspecto dijo econtraréis más sentido en los antiguos letreros que en los actuales.

Hizo un cordial llamamiento a todos los andaluces, diciendo que considera hermanos a todos, sean cualesquiera sus ideas con tal de que piensen en andaluz.

Expuso la aspiración de la Federación Autónoma de Municipios Andaluces de la autonomía de los Municipios. Y afirma que la República puede concederla. Fustigó la autonomía de Cataluña, por no basarse en la autonomía municipal y haberse creado un nuevo centralismo.

Habló de la intervención gremial en los Municipios.

Abogó por el gobierno del pueblo, por sus hijos mejores. Consideró que el problema social quedará resuelto en los Municipios, y citó el ejemplo de Suiza. Terminó diciendo que la

inspiración de la F. A. D. M. A., constataste la fórmula adoptada en Córdoba.

En segundo lugar habló el señor Álvarez, quien explicó el simbolismo de la bandera andaluza é hizo un llamamiento a la bandera republicana, estimando que la República es compatible con el autonomismo andaluz.

Siguió en el uso de la palabra por los andaluces de Jerez de la Frontera, el señor Chacón Ferral. Dijo que las ideas grandes jamás se han explicado el principio ante multitudes. Elogió la personalidad de don Blas Infante, a quien llama caballero enamorado de la Dulcinea Andaluza.

Habló de la espiritualidad de Andalucía, comparándola con una brillante cubierta del légame que han depositado los siglos de dominio centralista.

Considera a la República como instrumento adecuado para aabar con ese legamo. Preguntó quién era Andalucía para protestar, no existiendo de derecho hasta ahora. Pero a ello se va, a la determinación de la personalidad andaluza y consideró como síntomas la existencia de Infante, la Asamblea de Córdoba y otros hechos que anuncian que va a despertar la Bella Durmiente.

Iremos, dijo, a la conquista de los Municipios y no pediremos nuestra tierra para nosotros, sino para beneficio de España y de la Humanidad.

El señor Chacón Ferral terminó con un bello canto a la bandera andaluza, que fué muy aplaudido.

LOS EFECTOS DEL CALOR

Se siguen dando casos de insolación seguidos de muerte

En Granada el alcalde ordena a los empleados que no estén en la oficina en mangas de camisa

La ola de calor continúa achicharrándonos y causando víctimas. En el Juzgado hubo ayer partes de muerte por insolación.

Una de éstas es la de un empleado municipal del ramo de la limpieza pública, vecino de una casa de la calle Fermín Galán, que había estado enfermo con fiebre unos días y que ayer se reintegró al trabajo. A las pocas horas de estar en la calle fué atacado de congestión a causa del excesivo calor, siendo conducido a su domicilio, en el que falleció horas después, por un ataque de insolación, según el parte del médico que la prestó asistencia.

El calor es general en toda España, aunque Sevilla pueda darse «tono» de tener más grados que ninguna otra capital. Así las estamos pasando!

En Granada, ante la temperatura sofocante que se siente en las dependencias municipales, los empleados del Ayuntamiento decidieron trabajar en mangas de camisa. Un señor que acudió a una de las dependencias se escandalizó de ver a los empleados tan ligeros de ropa y protestó airado, diciendo que era ya demasiada democracia.

El alcalde dió una orden para que no se trabajase en mangas de camisa, y ayer se presentó en el Ayuntamiento un teniente de alcalde sin chaqueta y así entró en el despacho del alcalde. No sabemos cómo caería al alcalde la vista.

De todas partes telegrafían dando cuenta de los efectos que está causando la ola de calor.

En Mérida murió por insolación un individuo llamado Joaquín Terro, y en Navalmorales (Toledo) un joven que estaba subido en una encañada, cayó al suelo.

dejando de existir a los pocos instantes.

¿Lee V. con dificultad? compre sus gafas en La Casa Sin Balcones

R. I. P. A. EL ILUSTRISIMO SEÑOR DON GUILLERMO PICKMAN Y PICKMAN MAQUES DE PICKMAN VIUDO QUE FUE DE DOÑA TERESA PEREZ GRANDE Falleció cristianamente el día 8 del actual, a los ochenta y cuatro años de edad, después de recibir los auxilios espirituales y la Bendición de Su Santidad

Avisos de la Administración Principal de Correos de Sevilla

Por imperiosas necesidades del servicio y debido a la escasez de personal de que dispone esta Principal para atender al mismo, se vé obligada a suspender temporalmente, y hasta nuevo aviso, el funcionamiento de la Estafeta Sucursal de TRIANA, a partir del día 15 del mes actual.

Lo que se pone en conocimiento del público a los oportunos efectos.

Por orden de la Dirección General de Correos se pone en conocimiento del público que ha quedado suspendido definitivamente el curso de la correspondencia por mediación del dirigible «Graf Zeppelin».

El presidente del primer Tribunal de oposición dirige a esta Principal el siguiente telegrama: «Por dificultades habilitación local autorizada por director general comunicole aplazamiento exámenes primer ejercicio oposición día 16 corriente. Listas primer llamamiento aparecerán día 7. Rúgole de mayor publicidad posible.»

A nuestros suscritores que durante el verano se suscriben de Sevilla se les enviará el periódico al sitio de residencia, sin aumento de precio, bastando sólo avisar a esta Administración por el teléfono 76.367 ó comunicadoselo a nuestros repartidores.

R. I. P. A. EL JOVEN D. Mariano Rodriguez de Andujar Falleció el 30 de Julio pasado, a los 18 años de edad

R. I. P. A. EL ILUSTRISIMO SEÑOR DON GUILLERMO PICKMAN Y PICKMAN MAQUES DE PICKMAN VIUDO QUE FUE DE DOÑA TERESA PEREZ GRANDE Falleció cristianamente el día 8 del actual, a los ochenta y cuatro años de edad, después de recibir los auxilios espirituales y la Bendición de Su Santidad

Del conflicto del puerto

Manifestaciones de Gobernador civil

Hoy se ha comenzado a trabajar en la carga y descarga de buques con los obreros y 21 capataces

El señor Alonso Mallol, al entrevistarse con los periodistas manifestó que se trabaja en los vapores «Jesus Antonio», «Mogador», «Aragón», «Nansy», «Luz Auro», «Motomar» y otro noruego, que con cargamento de bacalao llegó esta mañana.

Continuó diciendo que trabajan ciento cincuenta hombres, y de éstos no llegan a diez los que pertenecen al Sindicato de obreros del puerto, a las órdenes de veintitantos capataces.

Añadió que hubo necesidad de vencer alguna resistencia que ofrecían los mencionados capataces, sin duda por temor a represalias; pero como en estos momentos no valen habilidades, se les ha hecho ir a todos, estando dispuestos a trabajar siempre que se utilicen sus servicios.

Hablando después de cuanto se relaciona con el ramo de transportes, manifestó que se están adoptando las oportunas medidas en previsión de que algunos intenten situarse de manera que no se abraigan la animadversión de los Sindicatos, y dijo que se han dado órdenes a todos los transportistas para que el personal que se niegue a retirar ó llevar carga al puerto sea despedido.

Agregó que por si hay alguno que pretextando trabajo en el interior de la ciudad se negara a llevar mercancías al puerto, sean requeridos por los comerciantes para conocer la verdadera causa de tal negativa, y en caso contrario se adoptarían contra éstos enérgicas soluciones, pues aquí—añadió—todo el mundo tiene que dar la cara.

También manifestó que había conferenciado con el alcalde, señor La Bandera, sobre contingencias que pudieran surgir, añadiendo que sería inútil extender esta huelga del

puerto a otro ramo, pues está dispuesto a seguir adelante en el camino emprendido.

Igualmente dijo que había leído el comunicado que los obreros antiguos del puerto publican en un periódico local, significando, con relación a este extremo, que todo quedará igual, pues nadie tiene interés en acabar con esas mejoras, que las considera aplausibles y justas.

Continuó diciendo que espera que mañana reaccione el elemento afecto al sindicato de obreros del puerto, pues sería lamentable que por continuar en la actitud de miedo se cubrieran las plantillas y se encontraran todos los puestos cubiertos.

Agregó que es propósito firme de las autoridades, de todos los comerciantes y de los elementos interesados en la normalidad del puerto, de que aquellos que arrostran cierto peligro han de quedar fijos en las plantillas del muelle.

Dió cuenta asimismo de que esta mañana en el muelle, un individuo que no es obrero del puerto, arrojó una piedra a un obrero libre, y éste repelió la agresión, golpeándose ambos mutuamente.

Agregó que intervino la fuerza pública, quedando detenido el primero.

Terminó diciendo el señor Alonso Mallol, con relación al asunto del puerto, que se han adoptado precauciones, las cuales se intensificarán al terminarse los trabajos en el puerto.

DIPUTACION PROVINCIAL

Adhesión a la campaña emprendida por el Alcalde

Anoche celebró la acostumbrada reunión semanal la Comisión gestora de esta Corporación, presidida por don Hiermelegido Casas Jiménez, y con asistencia de los vocales señores Del Campo, López Macías, Martín de la Portilla, Vargas Durán, González Tirado, Olmedo Serrano, interventor, señor Cobos, y actuando como secretario el interno, don Manuel Pando y Portuondo.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se acordó en primer término adherirse con todo entusiasmo a la campaña iniciada por el señor alcalde de esta capital para conseguir el apoyo del Gobierno, con objeto de mejorar la situación económica de la ciudad, y que en el virtud de se proyecta realizar a Madrid de todas las fuerzas vivas ostentando la representación oficial de la Corporación el presidente, señor Casas, y vicepresidente, señor Del Campo, y el diputado señor Olmedo.

Se adoptaron también los siguientes acuerdos:

Aprobar la cuenta de recaudación obtenida por la Agencia ejecutiva de Cédulas en los meses de Febrero a Junio del corriente año.

Aprobar igualmente la certificación de obras realizadas en el Hospital de San Lázaro, para habilitación de la parte que se destina a enfermos tuberculosos.

Conceder permiso para construcción de una pared, lindante con el camino de Estepa a El Rubio.

Aprobar el plan de aminos vecinales, presentado por el señor ingeniero de Vías y Obras, con cargo al nuevo crédito del Banco de Crédito Local.

Conceder licencia al practicante don Leonardo Mateos Torres.

Adjudicar el suministro de víveres.

Manifestaciones del Alcalde

La reunión con los parlamentarios y las fuerzas vivas.—Sobre las edificaciones militares en terrenos de Pineda

El alcalde, señor La Bandera, dijo esta mañana a los periodistas que había celebrado ayer la reunión que tenía anunciada con los representantes en Cortes, al objeto de tratar con los mismos del problema económico del Ayuntamiento y del auxilio que éste solicitará del Estado.

Con el mismo objeto ha citado para mañana, a las seis y media de la tarde, a los representantes de las entidades y corporaciones «villanas, no gremiales, y a los directores de los periódicos de la localidad.

Agregó que esta mañana había celebrado en la Capitania general una conferencia con el general de la segunda división, señor Núñez de Prado, sobre los proyectos que habrán de someterse a la aprobación del Cabildo para la realización de las obras de edificación de cuarteles y edificios militares. De acuerdo, y previo informe del arquitecto titular—continuó diciendo el alcalde—, redactará una moción que presentará al Cabildo próximo, en la que constarán todos los datos y antecedentes que se relacionan con esta cuestión.

Dijo, por último, que había quedado definitivamente con el señor Núñez de Prado su que la banda militar habrá de dar concertos públicos todos los jueves en la Plaza de América y los domingos en la Plaza Nueva de diez a doce de la noche. El primero de dichos concertos tendrá lugar en la Plaza de América el jueves venidero a las horas indicadas.

res a los establecimientos de Beneficencia, por lo que resta del año actual a los optores de las repeticiones más ventajosas presentadas al concurso convocado al efecto.

Confirmar el nombramiento de odontólogo auxiliar de la Beneficencia a favor de don Ramón Revilla Bravo, en vista de haber demostrado reglamentariamente su aptitud.

Conceder anticipos reintegrables a varios funcionarios que lo tenían solicitado.

Aprobar padrones de cédulas de Alcaudá de Guadaira, Aznalcázar, Burguillos, Carrion de los Espedres, Castiblanco, Peñañor y Salteras.

Resolver varias reclamaciones sobre clasificaciones por cédulas.

Reformular al Gobierno la petición para que se eleve la categoría de la Escuela de Comercio.

Y, por último, adherirse al Congreso Internacional de Lucha contra el Cáncer, que ha de celebrarse en Madrid en el mes de Octubre, designando como representantes a esta Corporación a los vocales señores Olmedo y Vargas Durán.

Las cosas que pasan

Fallecimiento

Ha dejado de existir el individuo que fué ayer recogido en la Alameda en estado comatoso.

El cadáver, que no ha sido identificado, fué trasladado al Departamento Anatómico.

Un atraco y detención de los atracadores

En las primeras horas de la madrugada anterior fué atracado en la calle Menéndez Pelayo un joven llamado Julián Gil.

Un individuo se le acercó pidiéndole un papel de fumar, y el joven le ofreció un cigarro. Cuando iba a sacar el pitillero, se le abalanzaron cuatro individuos más, quienes le taparon los ojos y se apoderaron de un reloj pulsera con cadena de oro, valorado en 150 pesetas y un monedero con seis pesetas.

Los atracadores se dieron a la fuga, y el perjudicado denunció a una pareja de Seguridad a uno de los del grupo, que no huyó.

Se llama este detenido Miguel Gómez Carrillo y vive en el Campo de los Mártires número 1.

Cuando el perjudicado salió de la Comisaría de presentar la denuncia, vió en la Campaña a otro de los atracadores en unión de varios individuos. Los siguió, denunciándolos a la policía, que los sorprendió en un quiosco del mercado del Barranco y allí fueron detenidos.

Se llaman Diego Molina García, Pedro Valencia Pérez, Juan Sánchez Puerto, Francisco Jara Bermujó y Expéditto Romero Caballero.

El atracado sólo reconoció a Molina y Valencia como autores del atraco.

Los detenidos arrojaron al suelo el reloj y el portamonedas que recogió la autoridad y reconoció como suyos el atracado.

El portamonedas no tenía ya más que cinco céntimos.

Como se ve, la policía está trabajando con suerte.

De la situación política en Cuba

Ha llegado a ser en extremo grave, y el Congreso, a petición del dictador, ha acordado la suspensión de garantías por un mes

Una alocución del Presidente, general Machado

Habana 8.—El presidente, general Machado, ha dirigido al pueblo y a la Policía desde su cuartel general una invitación para que defendan la independencia de la República a toda costa.

Se insiste en la dimisión del general Machado

Nueva York 8.—A pesar de haber sido desmentida la noticia en los círculos oficiales, se considera probable la dimisión del general Machado de la presidencia de la República cubana y que éste abandone la isla.

La Policía y el Ejército han dado muerte en las calles de la Habana a 30 personas, hiriendo a más de 200

Nueva York 8.—Comunican de la Habana que durante las últimas escaramuzas ocurridas en las calles de la capital de Cuba, la policía y el ejército ha hecho fuego contra la multitud, matando a más de treinta personas e hiriendo a más de doscientos manifestantes.

La policía ha practicado numerosas detenciones, que ascienden a varios centenares.

Las cárceles de la Habana están abarrotadas de detenidos.

La huelga revolucionaria en la Habana.—Las reclamaciones del embajador español.

Habana 8.—El embajador de España en Cuba visitó al ministro de la Gobernación, señor Zubizarreta, para formular su protesta y reclamar contra los abusos de la policía, que maltrató de obras a un español, propietario de un establecimiento.

Se hace presión para que dimita el general Machado

Se está haciendo intensa presión para que dimita el Presidente, general Machado, su cargo, en vista de la grave situación creada por la ola de la huelga general, que se extiende por todo el territorio.

No obstante existir la creencia de que el general dimitará en un plazo que no excederá de treinta y seis horas, el Gobierno ha desmentido estos propósitos.

Hoy han celebrado una conferencia

GOBIERNO CIVIL

El Consejo de Ministros se ha ocupado hoy del plan sobre intensificación de trabajo agrícola elevado al Gobierno por el señor Alonso Mallol. Varias comisiones visitan a la autoridad gubernativa.

El gobernador, en su clara con los reporteros, ha hablado del plan que sobre intensificación de trabajo agrícola del cual había dado oportuna cuenta a los informadores periodísticos—había elevado al Gobierno para su aprobación, significando que, según le comunicaba el ministro del ramo, el Consejo de ministros celebró esta mañana una sesión de tan importante problema, aprobándolo, añadiendo que ha recibido autorización para reunir a comisiones patronal y obrera, juntamente con el delegado del Trabajo y el jefe de la Sección Agrícola, para cuanto se relaciona con este asunto de las faenas de verano, comprometiendo los obreros a reducir el trabajo que señalaban las citadas comisiones.

Además que como la situación de estos patronos agrícolas no es nada próspera, las instituciones de Créditos agrícolas les anticiparán los fondos necesarios, una vez comprobados determinados extremos.

El señor Alonso Mallol significó a los periodistas que se encuentra muy bien impresionado acerca del particular.

También dijo el gobernador que le había visitado la Federación provincial obrera de la U. G. T. y provincial de los socialistas, presidida por el señor Casas, y en la que figuraba también el diputado a Cortes señor Acetino, para tratar de asuntos de trabajo en la provincia, y del escrito elevado al Gobierno por la U. G. T., como asimismo de la situación política en diversos Ayuntamientos.

Acudieron igualmente a este Centro oficial el secretario, concejales y una comisión del pueblo de El Rubio, para asuntos de trabajo y otros relacionados con el turno obrero.

La Policía hace fuego contra unos manifestantes

La Policía hizo ayer fuego sobre la multitud en el centro de la ciudad cuando se dirigía en manifestación hacia la Embajada norteamericana.

El motivo de la manifestación era celebrar la noticia que había circular de haber dimitido la presidencia el general Machado.

Se suspenden las garantías constitucionales

La Cámara de los diputados votó una ley suspendiendo las garantías constitucionales por un mes, a petición del Presidente Machado.

Los sangrientos sucesos de la Habana

Habana 8.—El resultado de la jornada del lunes de las luchas entre la Policía, el Ejército y los manifestantes, según las listas conocidas, aseguran que hubo un muerto y 18 heridos en la capital de Cuba y un muerto y seis heridos en Santiago.

En el Camagüey hubo un muerto.

MONTELLANO

Ha transcurrido la velada de Nuestra Señora de los Angeles con mucha animación y brillantez que en años anteriores. Llegada la tarde, las calles del Capatzen Galán y García Hernández, y el paseo de la plaza del Pozuelo, magníficamente iluminadas, se vieron concurridísimas.

Las casetas en poco tiempo se vieron abarrotadas, resultando insuficiente para tanto público. Duró la animación hasta las primeras horas de la madrugada.

Hubo partidos de fútbol, en los que contendieron con el Juventud F. C. local, los renombrados equipos Pruna Cultural (miércoles), triunfando el Pruna por un tanto a cero; Palanca E. C. de Morón (jueves), saliendo victorioso el visitante por tres tantos a cero, y el Betis Villamartin (viernes), con empate a un tanto. Funciones de cine y teatros. Lució un alumbreado magnífico.

Durante los tres días de festejos se celebraron animadísimos bailes en el Casino de Artesanos, a cuyo efecto, el salón de fiestas fué exornado con mucho gusto.

Entre las numerosas señoritas que alegraban el mismo y que sobresalieron por su belleza, recordamos a Lucía y María González, Luisa Salazar, María Abarrástegui, Carmela de Heras, Teresa Jiménez, Dolores Giráldez, Dolores Salazar Romero y la gentil y encantadora joven Mariquita Pedraza.

Agradece muy sinceramente a don José Espinosa y don Antonio Salazar, de la Comisión de festejos de dicho Circulo, la invitación hecha, así como las muchas atenciones de que durante los actos fuimos objeto.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta a nuestro querido amigo el alcalde de El Coronil don Juan Sánchez Rodríguez, y los distinguidos y cultos maestros nacionales don Jerónimo Alomán, don Ramón Marín y don Pedro Beltrán Roda.

Se encuentra en ésta pasando temporada el distinguido joven don Martín Palomo Herrera. — A. H.idalgo.

El CONSEJO DE MINISTROS SE CELEBRA EN LA PRESIDENCIA

Por decreto se reforman las operaciones del sorteo de reclutas. — Se ordena que las temporadas oficiales del teatro Lírico se verifiquen siempre en edificios del Estado.

Madrid 8.—Desde las once y media hasta las doce y media estuvo reunido el Consejo de ministros en el Palacio de la Presidencia.

La Nota oficial

Dice así: Presidencia: Expediente adjucando los bienes incautados a la compañía de Jesús con destino a fines docentes.

LA VEDA DEL LANGOSTINO

Madrid 8.—La «Gaceta» publica una orden resolviendo el expediente instruido a instancias del Pósito de Pescadores de San Carlos de la Rápita, solicitando sea modificada la veda del langostino en aquella subdelegación.

REUNION DE LA COMISION PARLAMENTARIA DE AGRICULTURA

En la reunión se aceptó una fórmula del señor Feced al artículo séptimo del proyecto de ley de arrendamientos de fincas rústicas.

Madrid 8.—Durante esta mañana estuvo reunida en el Congreso la Comisión de Agricultura para conocer la ponencia y llegar a un acuerdo en la aprobación del proyecto de ley de arrendamientos de fincas rústicas.

La reunión terminó a la una y media de la tarde, manifestando a la salida el diputado socialista don Lucio Martínez, que en la ley de arrendamientos, como en otros análogos al criterio que tiene la mayoría.

Posteriormente, el señor Mendizábal manifestó a los periodistas que se había dado cuenta en la reunión de las tres fórmulas presentadas por el señor Feced al artículo séptimo, de las cuales había tenido la mayor aceptación la siguiente: Artículo séptimo. — Los contratos de arrendamientos de fincas rústicas se concertarán por un precio anual libremente estipulado por los contratantes, no obstante lo cual, tanto el arrendador como el arrendatario una vez transcurrido el primer año de duración del contrato, podrán acudir al Jurado mixto en solicitud de revisión de lo pactado cuando estimen que existen defectos que lo hagan injusto.

El Jurado mixto, en el caso de no llegar a un acuerdo, podrá fijar la renta que estime justa, eniéndose en cuenta el líquido ó riqueza imponible con arreglo a lo fijado en el amillaramiento ó la valoración catastral de la finca objeto del arrendamiento.

El señor Feced llevó esta fórmula al Consejo de ministros, permaneciendo tres cuartos de hora informando al Gobierno, el cual aceptó la fórmula con ligeras modificaciones, por lo cual será discutida bien mediante la presentación de un voto particular ó bien, incorporándola al dictamen de la Comisión de Agricultura.

El señor Feced terminó diciendo que, no obstante estas sesiones oficiales, los representantes socialistas se mostraban muy fuertes en las reuniones que se venían celebrando con el Gobierno.

OTRA REFERENCIA SOBRE LA REUNION DE LA COMISION DE AGRICULTURA

Los representantes socialistas no se muestran conformes con la fórmula del señor Feced.

Madrid 8.—Se conocen otras referencias con respecto a la reunión celebrada por la Comisión parlamentaria de Agricultura.

Según estas referencias de las tres fórmulas presentadas al artículo séptimo por el diputado don Feced, ya que la Comisión no aceptó la del señor Casanueva, los fueron las más discutidas. Una, que proponía se fijase la renta con un tope del 20 por 100 de los productos y la otra la explicada anteriormente.

Esta última no es del agrado de los representantes socialistas, que estiman debe irse a la libre contratación, y que las condiciones que se indican en dicha fórmula son peores que las que rigen en la actualidad, pues los propietarios quedan en libertad para fijar la renta, y el tipo del cinco por ciento para la valoración de las fincas haría que las elevasen hasta donde quisieran, mientras que los colonos se encontrarían indefensos ante las pretensiones de los propietarios.

La fórmula que no les parece mal a los socialistas, es la del tope de un 15 por 100; pero ni una ni otra fórmula han quedado en definitiva aprobadas.

El Consejo de ministros las examinó, dejando la resolución definitiva a la Comisión de Agricultura.

Los representantes socialistas sometieron su criterio a la minoría del partido, que se reunió a una.

Esta tarde irán los representantes de la minoría radical señores Lara y Alvarez de Mendizábal.

La impresión que se tiene es que el proyecto no quedará aprobado en la presente semana.

El artículo 17 no será tan discutido como el séptimo, aunque a él presentarán enmiendas los señores Casanueva, por los agrarios, y Benalva, por Acción Republicana.

El artículo 17 no será tan discutido como el séptimo, aunque a él presentarán enmiendas los señores Casanueva, por los agrarios, y Benalva, por Acción Republicana.

El artículo 17 no será tan discutido como el séptimo, aunque a él presentarán enmiendas los señores Casanueva, por los agrarios, y Benalva, por Acción Republicana.

MADRID

La Comisión de Agricultura ha aceptado una de las fórmulas presentadas al artículo séptimo del proyecto de ley de arrendamientos rústicos

La fórmula antes dicha la aceptó también el Gobierno con ligeras modificaciones

El Consejo de ministros fué de puro trámite.—Entre otros decretos figura uno reformando las operaciones del sorteo de reclutas

D. ALVARO DE ALBORNOZ RENUNCIA EL CARGO DE CONCEJAL DEL MUNICIPIO DE MADRID

Madrid 8.—El presidente del Tribunal de Garantías Constitucionales, don Alvaro de Albornoz, ha enviado su renuncia del cargo de concejal del Municipio de Madrid por encontrarse incurso en incompatibilidad con el desempeño del primer cargo.

Madrid 8.—En la Comisaría del distrito de la Universidad se presentó Santiago Rey Catalán, de 39 años, de oficio vaquero y con domicilio en la calle Bravo Murillo, 33, denunciando que anoche a su casa, al atravesar el camino conocido por el campo de las Calaveras, habiéndole salido al paso cuatro sujetos, que le amenazaron de muerte, apuntándole con las pistolas y exigiéndole el dinero que llevaba.

Aunque Santiago se resistió, no pudo evitar que uno de los atracadores le sustrajera del bolsillo posterior del pantalón un billete de 50 pesetas que llevaba, como asimismo un pañuelo de seda que llevaba al cuello.

Cometida su hazaña, los atracadores dieron a la fuga, seguidos de Santiago, que no cesaba de gritarles y de arrojarles piedras, sin conseguir nada.

De los atracadores, uno vestía traje azul de mecánico y el que parecía dirigirlas, llamábanle sus compañeros Charlot.

Ahora que los policías se las entiendan con ellos!

Madrid 8.—Desde las once y media hasta las doce y media estuvo reunido el Consejo de ministros en el Palacio de la Presidencia.

Madrid 8.—La «Gaceta» publica una orden resolviendo el expediente instruido a instancias del Pósito de Pescadores de San Carlos de la Rápita, solicitando sea modificada la veda del langostino en aquella subdelegación.

REUNION DE LA COMISION PARLAMENTARIA DE AGRICULTURA

En la reunión se aceptó una fórmula del señor Feced al artículo séptimo del proyecto de ley de arrendamientos de fincas rústicas.

Madrid 8.—Durante esta mañana estuvo reunida en el Congreso la Comisión de Agricultura para conocer la ponencia y llegar a un acuerdo en la aprobación del proyecto de ley de arrendamientos de fincas rústicas.

La reunión terminó a la una y media de la tarde, manifestando a la salida el diputado socialista don Lucio Martínez, que en la ley de arrendamientos, como en otros análogos al criterio que tiene la mayoría.

Posteriormente, el señor Mendizábal manifestó a los periodistas que se había dado cuenta en la reunión de las tres fórmulas presentadas por el señor Feced al artículo séptimo, de las cuales había tenido la mayor aceptación la siguiente: Artículo séptimo. — Los contratos de arrendamientos de fincas rústicas se concertarán por un precio anual libremente estipulado por los contratantes, no obstante lo cual, tanto el arrendador como el arrendatario una vez transcurrido el primer año de duración del contrato, podrán acudir al Jurado mixto en solicitud de revisión de lo pactado cuando estimen que existen defectos que lo hagan injusto.

El Jurado mixto, en el caso de no llegar a un acuerdo, podrá fijar la renta que estime justa, eniéndose en cuenta el líquido ó riqueza imponible con arreglo a lo fijado en el amillaramiento ó la valoración catastral de la finca objeto del arrendamiento.

El señor Feced llevó esta fórmula al Consejo de ministros, permaneciendo tres cuartos de hora informando al Gobierno, el cual aceptó la fórmula con ligeras modificaciones, por lo cual será discutida bien mediante la presentación de un voto particular ó bien, incorporándola al dictamen de la Comisión de Agricultura.

El señor Feced terminó diciendo que, no obstante estas sesiones oficiales, los representantes socialistas se mostraban muy fuertes en las reuniones que se venían celebrando con el Gobierno.

OTRA REFERENCIA SOBRE LA REUNION DE LA COMISION DE AGRICULTURA

Los representantes socialistas no se muestran conformes con la fórmula del señor Feced.

Madrid 8.—Se conocen otras referencias con respecto a la reunión celebrada por la Comisión parlamentaria de Agricultura.

Según estas referencias de las tres fórmulas presentadas al artículo séptimo por el diputado don Feced, ya que la Comisión no aceptó la del señor Casanueva, los fueron las más discutidas. Una, que proponía se fijase la renta con un tope del 20 por 100 de los productos y la otra la explicada anteriormente.

Esta última no es del agrado de los representantes socialistas, que estiman debe irse a la libre contratación, y que las condiciones que se indican en dicha fórmula son peores que las que rigen en la actualidad, pues los propietarios quedan en libertad para fijar la renta, y el tipo del cinco por ciento para la valoración de las fincas haría que las elevasen hasta donde quisieran, mientras que los colonos se encontrarían indefensos ante las pretensiones de los propietarios.

La fórmula que no les parece mal a los socialistas, es la del tope de un 15 por 100; pero ni una ni otra fórmula han quedado en definitiva aprobadas.

El Consejo de ministros las examinó, dejando la resolución definitiva a la Comisión de Agricultura.

Los representantes socialistas sometieron su criterio a la minoría del partido, que se reunió a una.

Esta tarde irán los representantes de la minoría radical señores Lara y Alvarez de Mendizábal.

La impresión que se tiene es que el proyecto no quedará aprobado en la presente semana.

El artículo 17 no será tan discutido como el séptimo, aunque a él presentarán enmiendas los señores Casanueva, por los agrarios, y Benalva, por Acción Republicana.

El artículo 17 no será tan discutido como el séptimo, aunque a él presentarán enmiendas los señores Casanueva, por los agrarios, y Benalva, por Acción Republicana.

El artículo 17 no será tan discutido como el séptimo, aunque a él presentarán enmiendas los señores Casanueva, por los agrarios, y Benalva, por Acción Republicana.

El artículo 17 no será tan discutido como el séptimo, aunque a él presentarán enmiendas los señores Casanueva, por los agrarios, y Benalva, por Acción Republicana.

El artículo 17 no será tan discutido como el séptimo, aunque a él presentarán enmiendas los señores Casanueva, por los agrarios, y Benalva, por Acción Republicana.

El artículo 17 no será tan discutido como el séptimo, aunque a él presentarán enmiendas los señores Casanueva, por los agrarios, y Benalva, por Acción Republicana.

El artículo 17 no será tan discutido como el séptimo, aunque a él presentarán enmiendas los señores Casanueva, por los agrarios, y Benalva, por Acción Republicana.

El artículo 17 no será tan discutido como el séptimo, aunque a él presentarán enmiendas los señores Casanueva, por los agrarios, y Benalva, por Acción Republicana.

El artículo 17 no será tan discutido como el séptimo, aunque a él presentarán enmiendas los señores Casanueva, por los agrarios, y Benalva, por Acción Republicana.

PROVINCIAS

Una fortísima tormenta descarga sobre Salamanca en gran cantidad de granizos y de agua, inundando las casas y poniendo en peligro a sus moradores

El herido no ha tenido fiebre y su estado general es bueno.

La madre de Diego de los Reyes, que vino ayer mañana en automóvil para ver a su hijo en la clínica en que está hospitalizado, ha regresado a Sevilla en vista del buen estado en que aquél se encuentra.

El espada ha recibido numerosos telegramas y telefonemas de amigos aficionados y empresas de toda España, interesándose por su pronta curación.

Los bomberos, los obreros municipales y gran parte del vecindario, trabajó intensamente en el salvamento de muchas familias que quedaron en sus domicilios con el agua al cuello—como vulgarmente se dice.

La lluvia de granizos, de regular tamaño, ocasionó enormes daños.

No se tienen noticias de la ocurrencia de desgracias personales.

El barrio más castigado por la tormenta fué el de Santa María la Blanca.

UN INCENDIO

Málaga 8.—A las seis de la mañana se declaró un violento incendio en una casa de la barriada denominada «Pelusa», que destruyó la planta baja del edificio.

Los bomberos, que acudieron oportunamente, lograron evitar una catástrofe, pues la taberna incendiada se encuentra enclavada en el centro de una manzana formada por casas antiguas de fácil combustibilidad.

Las autoridades acudieron al lugar del suceso y el fuego logró ser dominado.

ESTADO DE DIEGO DE LOS REYES

Huelva 8.—El doctor Dorronsoro, encargado de la curación del valiente espada de Castilleja de la Cueva, examinó la herida, encontrándola en buen estado, por lo que no juzgó preciso levantar el apósito, esperando que de no presentarse ninguna complicación, que no prevé, la lesión podrá curar de primera intención dentro del plazo previsto. Esto es, antes de quince días.

Detención de unos fugados del penal del Puerto

La Guardia civil del puesto de Herrera ha detenido a Antonio Muñoz Alvarez, Antonio Muñoz Basna, Manuel Pérez Ruiz y Celestino Ortiz García, que en unión de tres más se fugaron del penal del Puerto de Santa María en la madrugada del 19 de Mayo del año anterior.

Dichos individuos se encuentran reclamados por el Juzgado de Instrucción del partido de Ecija, como autores de un robo cometido en el cortijo denominado «Pelusa», hecho que tuvo lugar el 29 de Septiembre de 1931.

Raterillos precoces

La vecina de Bollullos de la Mitación Patrocinio López Bernal, vendedora ambulante de dulce, denunció a la Guardia civil y a aquel puesto que en ocasión de encontrarse ausente de su domicilio, unos raterillos habían penetrado por el balcón, apoderándose de diez pesetas.

De las investigaciones practicadas por la Guardia civil se vino al conocimiento que el robo lo planeó el prometido de nueve años José Burgos Moreno (a) «Tóspiro», quien lo propuso a sus amigos, de la misma edad, José Martín Fernández y Benito Gutiérrez Quintana, y una vez cometido el hecho tomaron café, adquirieron tres pelotas y goma, tabaco, un peón y una sandía, siendo intervenidas cuatro pesetas treinta y cinco céntimos que le restaban de la suma robada.

Los pequeños han pasado al Tribunal titular de menores.

Ultima hora

Un obrero del muelle gravemente herido de un tiro

A las cinco y media de la tarde ha ingresado en la casa de socorro del Prado el obrero del puerto Félix Romero Velasco, de cincuenta y tres años.

Dicho obrero presenta una herida por arma de fuego en la región lumbar derecha, con salida por el ombligo, de pronóstico grave.

Manifestó que al llegar al Trocadero, donde vive, le hicieron varios disparos, alcanzándole uno de ellos.

Según parece, este individuo ha bajado hoy al muelle a trabajar, al terminar la jornada se dirigió a su domicilio solo.

Otro muerto por insolación

A última hora de la tarde ha ingresado en el Prado otro individuo que murió a poco, víctima de una insolación.

Ignoramos por ahora más detalles.

LOS EFECTOS DE LA TEMPERATURA

Ayer se registraron en Sevilla cuatro muertes por insolación y la de un jefe de tren, de congestión, por exceso de calor

Otros dos hombres fueron atacados de insolación, hallándose uno de ellos gravísimo en el Hospital Central

La máxima al sol pasó de los sesenta grados

En el Juzgado de guardia hubo ayer trabajo en abundancia. Aparte de los sucesos de carácter social, de que, por separado, damos cuenta, recibí aviso para intervenir en cuatro casos de muerte por insolación.

Tres de los atacados fueron llevados al Hospital, donde fallecieron dos a los pocos momentos.

Llamábase Antonio Gutiérrez, de 38 años de edad, natural de La Rinconada, y Camilo Cid, de 70, natural de Dos Hermanas, y operario del cortijo de Cuatro, que llevan en arrendamiento los hermanos Miura.

El tercero, que se halla en estado gravísimo, se llama Eduardo Domarco Núñez, tiene 61 años de edad, y vive en la casa número 9 de la calle Escobedo.

Los otros dos ingresaron en la casa de socorro del Prado, y fallecieron a poco de haber entrado.

Era uno de ellos, del que ya damos cuenta ayer tarde, Antonio Rodríguez Mora, de 40 años, domiciliado en la calle Levís número 14. Le condujeron al benéfico centro Manuel Arto, y otros transeúntes.

Rodríguez Mora es encargado de la sociedad patronal de carreteros, y cayó al suelo, desvaneciéndose, cuando se encontraba comunicando unas órdenes por teléfono.

La otra víctima no se ha podido aún identificar. Llegó a la casa de socorro en estado prágónico, y murió a los pocos minutos, siendo eficaces los auxilios de la ciencia.

Otro atacado llegó a la misma casa de socorro; pero, por fortuna, este caso era leve.

Se trataba de un obrero municipal de la sección de pavimentos, llamado José Santo.

Sufrió un desvanecimiento, producido por el exceso de calor cuando se hallaba trabajando en el Perseo.

Se le auxilió en la casa de socorro del Prado, y pudo ser trasladado a su domicilio, San Felipe, 2, sin más graves consecuencias.

El quinto caso de muerte, producida esta de congestión por exceso de calor, fué el del jefe de tren de la compañía de M. Z. A. don José Verdú Castillo, quien llegó anoche en el rápido a nuestra ciudad, y

hubo de ser asistido urgentemente en el servicio sanitario de la estación.

Prestóle auxilio el médico señor Terán y el practicante señor Valenzuela, y fué trasladado a la clínica del doctor Royo, donde falleció a los pocos momentos de su ingreso.

Todo el personal de la compañía desfiló por la clínica, mostrándose apenadísimo por el triste fin del compañero, que supo en vida granjearse el afecto de superiores y camaradas.

El día, pues, se ha portado. Veremos lo que sucede hoy, pues a la hora de escribir estas líneas la temperatura sigue siendo la del día anterior. ¡Una delicia!

Vida societaria

Protestas

La Sociedad de dependientes de carnes y chacinas «El Cortador», de Sevilla, nos envía una nota, protestando de la conducta que se sigue con los elementos obreros, pidiendo la solución de los conflictos pendientes, reapertura de los Sindicatos y libertad de los presos sociales.

En el mismo sentido hemos recibido otra nota de protesta de la fracción número 13.

Los conflictos de una azucarera

El presidente de la U. G. de T. en Villanueva de las Minas, señor Egea, se ha entrevistado con el gobernador, tratando de los asuntos que tienen pendientes la Sociedad azucarera denominada «Bética».

El señor Alonso Mallol, ha ofrecido enviar un delegado de su autoridad para que se informe de cuanto ocurre y ver el medio de llegar a una solución definitiva.

Esta visita tendrá lugar hoy día 9.

GOBIERNO CIVIL

Manifestaciones del señor Alonso Mallol

El gobernador, al recibir anoche a los periodistas, tuvo frases de condenación por el atentado cometido contra un obrero, a quien la necesidad, dijo, le hizo ayer bajar al muelle a trabajar.

Antidó que espera que todos los obreros se den cuenta de que la actitud que intentan mantener los del puerto es imposible y que pondrá de su parte todo lo posible para que la normalidad vuelva a reinar en los trabajos del muelle.

Agregó que en el día de hoy estará más garantizada aún la libertad de trabajo y que ha dado severísimas órdenes a la policía contra los que intenten perturbar el orden público o poseer a los que trabajan.

El señor Alonso Mallol dijo que le habían comunicado desde el Equipo quirúrgico que el herido, dentro de la gravedad de su estado, se encontraba algo mejor.

El gobernador dijo de haber sido detenida la Junta directiva de los panaderos de la Sociedad, establecida en la calle Peral, y de que durante la noche se habían practicado varias detenciones en Triana de individuos que trabajaban en el muelle, y que en la plaza del Altozano se habían permitido hacer manifestaciones en contra de los obreros que hoy habían acudido a trabajar al muelle.

Terminó su charla con los periodistas diciendo que en la tarde de ayer había sido clausurada una taberna en la que no prestaron el debido auxilio a un individuo que fué agredido por unos desconocidos.

NOTICIAS

Ha marchado anoche en el expreso para Biarritz la distinguida señora doña Antonia Serrano, viuda de Rodríguez de la Borbolla, acompañada de su hijo el ex senador don Antonio.

En carta que nos envía la Sociedad deportiva Calavera F. C., en nombre de la familia del joven Joaquín Vázquez, que pereció ahogado en el Guadalquivir el día 20 del pasado mes, nos ruega hagamos llegar por mediación de las columnas de este periódico lo más sincero agradecimiento a todas aquellas personas que con su ayuda han cooperado moral y materialmente a aliviar el dolor por que atraviesan los familiares de la víctima.

El malogrado Vázquez fué jugador de dicha Sociedad, la cual da gracias a todas las Sociedades deportivas, y muy especialmente a la Unión Deportiva Trianera, por su buena obra.

El valiente diestro de Castilla se halla en buen estado, dentro de la importancia de la lesión.

Continuamente se reciben telegramas y telefonemas de diestros, ganaderos y amigos íntimos interesándose por su estado.

Lafuza ha estado varias veces en la clínica para visitar a su compañero.

Los padres de Diego y su mozo de estochos no se separan un momento del lado del herido, que se halla muy animado.

Hoy hemos hablado con el doctor Dorronsoro, quien nos dijo que cuando pasen las 48 horas hará un nuevo reconocimiento de la herida, que se halla en sitio muy delicado, y si ésta sigue en el buen estado que lleva, cree que la curación de Diego será breve.

Hoy van a practicar un análisis bacteriológico.

Pepe de la Rábida.

EL SUCESO DE AYER TARDE

Un obrero del muelle gravemente herido de un tiro



Félix Robledo Velasco, víctima del atentado de ayer tarde.

En nuestra edición anterior dábamos cuenta de haber resultado gravemente herido de un tiro, un individuo que durante el día había estado trabajando en el muelle.

Conducido a la casa de socorro del Prado de San Sebastián, los profesores de guardia le apreciaron una herida por arma de fuego, con orificio de entrada, por la región lumbar derecha, y salida por el ombligo, de carácter grave.

Un obrero agredido a la puerta de una taberna

El gobernador ordena la clausura del establecimiento

Ayer tarde, cuando refrescaba a las puertas de una taberna situada en la calle Menéndez Pelayo, esquina a la de Juan de Avión, un obrero llamado Juan Sánchez Vaca, de 41 años y con domicilio en la Ciudad Jardín, que regresaba de trabajar en el muelle, se le acercaron tres individuos que, después de arrebatarle el jornal que había ganado, le causaron lesiones con una piedra en la cara y en la cabeza.

El herido fué conducido a la casa de socorro del Prado de San Sebastián, donde fué curado de varias heridas contusas en las regiones frontal y parietal, calificadas de pronóstico reservado.

La víctima denunció que pidió auxilio a los dependientes de la taberna y que éstos no le hicieron caso.

Queda cuenta del hecho al gobernador, éste ordenó que la citada taberna fuera clausurada, lo que llevó a cabo el comandante de las fuerzas de Seguridad, señor Gorrás.

Extranjero

AGASAJO A LA MISION MILITAR ESPAÑOLA

Burdeos 8.—El general Chambrín, comandante del 18 Cuerpo de ejército, ha ofrecido una comida en honor de la Misión militar española en el campamento de Songes, habiendo asistido al mismo el cónsul de España, señor Giraldez.

Al terminar la comida los oficiales expresaron su reconocimiento por las constantes muestras de cariño y cordialidad que han recibido.

Tolón 8.—A las once de la mañana los oficiales españoles que se encuentran en esta capital han visitado el puerto acompañado por sus colegas de la Marina francesa, quienes después ofrecieron a los españoles un vino de honor, brindándose por el estrechamiento de relaciones entre España y Francia y por sus marinos respectivos.

EL REGRESO DE LA ESCUADRILLA DEL GENERAL BALBO

Shoal Harbor 8.—Antes de salir la escuadrilla ha dicho el general Balbo que la parte más importante del vuelo es aquella que los enfrentará en más de 1.200 millas por el Atlántico hasta llegar a las Azores, adonde añado —llegaremos dentro de diez ó doce horas.

Un telegrama de Horta dice que al escuadrilla de Balbo pasó esta tarde a las tres y diez (hora local) por encima de la isla de Flores, la más occidental del archipiélago de las Azores.

LA ESCUADRILLA AMARA EN LAS AZORES

Lisboa 8.—Nueve hidros de la escuadrilla italiana, al mando del general Balbo, han amarrado en Horta (Fayal), a las 19'25, hora de París, y los otros quince en Ponta Dalgada, a las 20', hora de París.

La escuadrilla se espera en Lisboa mañana, entre las 13 y 14 horas, y a las seis de la tarde, el general Balbo será recibido por el general Carmona.

Los aviadores se muestran en general, muy satisfechos de la etapa, aunque ponen de manifiesto que han tenido que luchar un poco, de bido al mal tiempo y a la bruma que les hacía difícil la visibilidad.

Todos se encuentran a bordo de buque italiano «Cittá di Catania», en donde han sido cambiados los primeros saludos entre el general Balbo y el comandante del buque, en nombre del duce y en el suyo propio.

La travesía ha sido hecha en once horas y catorce minutos.

El general Balbo tiene intención de salir para Lisboa, con su escuadrilla, a las cuatro de la madrugada, creyendo que podrá realizar la travesía en seis horas.

La escuadrilla de Balbo es esperada en Lisboa

Lisboa 8.—A pesar de las informaciones, de origen oficial, que dan por segura la llegada de los aviadores italianos a Lisboa hacia las trece ó catorce horas de mañana, el comandante Morna, director del Servicio Meteorológico de la Marina, que se encuentra en constante comunicación con el general Balbo, ha manifestado que aún no hay seguridad en este punto.

Añade que las condiciones atmosféricas son inmejorables en el Atlántico, lo que durará tres días más, y es probable que el general Balbo aproveche esta circunstancia.

Detección de tres maleantes

Un servicio de la Guardia civil de la Calzada

Por el brigada don Juan Vega, cabo Eulalio Vaimisa y guardias José Punzón, José Ballesteros y Simón Iglesias, del puesto de la Calzada, a las órdenes y dirección del teniente señor Machado, han sido detenidos los maleantes Juan Antonio Sánchez Pérez (a) «Traperito»; Manuel Montes Torres (alias) «El Cerillo»; y Salvador Serrano Sánchez (a) «Niño de la Sangre».

El «Traperito» es autor de un robo cometido hace un año en Jaén, por el que está condenado a cuatro años y un día de prisión, y es autor igualmente de un hurto de ropas, hecho en el Cerro del Aguila y la vecina Carmen Suarez Rojas, cuyas prendas fueron rescatadas por fuerza de este puesto, e intervenidas a Cándida Jiménez (alias) «La Portuñesa», la que hace vida marital con él.

El «Niño de la Sangre», está reclamado por el Juzgado del Salvador, y está condenado a dos meses y un día por hurto, y es autor de otro hurto de un reloj de mesa, propiedad de la vecina del Cerro del Aguila, parcela número 362, Francisca Alvarez Martínez.

El «Cerillo», profesional del robo, opera diariamente en la Alameda de Hércules, habiendo sustraído la última vez, 20 pesetas, siendo autor de varios robos y hurtos cometidos en Madrid, Cádiz y Málaga.

Un nuevo artista sevillano

El alumno de la Sociedad Económica de Amigos del País, Joaquín Fernández, después de haber cursado los estudios de piano y violín, obteniendo sus correspondientes títulos y premios, ha logrado calificaciones de sobresalientes en todas las asignaturas que revalidará en el Conservatorio de Música y Declamación de Madrid.

Por recomendación expresa de profesores de este Conservatorio, pasará un curso en la capital de la República.

Las cualidades artísticas de nuestro paisano han producido profunda satisfacción, pues se asegura no haber encontrado estudiante con iguales condiciones desde hacía tiempo.

No en balde es discípulo del occidentalismo y gran violinista don Francisco de Villalonga, actualmente pensionado por la Diputación provincial de Sevilla.

Nuestra más cordial enhorabuena al nuevo artista, así como a su profesor, y que esta nota le sirva de estímulo para proseguir sus estudios con el mismo aprovechamiento y entusiasmo que hasta hoy.

Cotización de Bolsa

MADRID 8

Table with financial data: Amortizable 4% ... 67'75, Amortizable 5% ... 00'00, Banco de España ... 538'50, Tabacos ... 191'50

Advertisement for Doña Dolores Santos García, viuda de Don Juan Mantilla y García de Castro. FALLECIO EL DIA 8 DE AGOSTO DE 1933

Advertisement for Don Francisco Gonzalez Ruiz (Faico), MATADOR DE TOROS, marido que fué de Doña Dolores Trigo. Ha fallecido el día 8 del corriente, a los 62 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos

Advertisement for Don Francisco Gonzalez Ruiz (Faico), MATADOR DE TOROS, marido que fué de Doña Dolores Trigo. Su desconsolada esposa; sus hijos, doña Dolores, doña Mercedes, don Francisco y doña María Teresa (ausente); hijo político, don Francisco Murrillo Pidal; hermano, don Rafael; demás parientes y afectos ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios el alma del finado y asistan al traslado de su cadáver al Cementerio de San Fernando hoy día 9, a las cinco y media de la tarde, por cuyos favores les quedarán reconocidos.

Advertisement for Doña Lutgarda Sañudo Martínez. Falleció el día 8 del corriente, habiendo recibido los Santos Sacramentos

Advertisement for Doña CARMEN MORÓN CARO, viuda que fué del señor Don Euterio de la Rosa. Falleció el día 8 del actual, a los 74 años de edad, después de recibir los auxilios espirituales

Advertisement for Don Euterio de la Rosa. Falleció el día 8 del actual, a los 74 años de edad, después de recibir los auxilios espirituales

Advertisement for Don Euterio de la Rosa. Falleció el día 8 del actual, a los 74 años de edad, después de recibir los auxilios espirituales

NOTAS DEPORTIVAS MADRILEÑAS

España ante el campeonato del mundo de football

El primer día de Mayo de 1934 se disputará en Roma el campeonato del mundo de fútbol, torneo al que, según se esperaba, asistirían Inglaterra y España, pero...

Italia a jugar contra los demás vencedores de grupos.

La Asamblea recientemente celebrada ha concedido un margen para la preparación de nuestro equipo bastante limitado, aunque, con relación a otras veces, no está mal...

Eme Erro

T. S. H.

Programa para hoy miércoles 9 de Agosto de 1933: De 8,30 a 9 de la mañana: Diario hablado de Unión Radio, «La Palabra».

El público escribe

Don Manuel Fuentes González, con domicilio en la plaza de Alendizabal número 11, entresuelo, nos ruega llamemos la atención del administrador de Correos sobre el hecho anómalo de que en distintas ocasiones, cuatro por lo menos, han sido depositadas en la central de Correos de Constantina...

Como el hecho es bien extraño, ruega por nuestro conducto aclaración a esta anomalía.

—Don José Flores Montero, secretario general de la izquierda radical socialista, nos envía un extenso escrito de protesta sobre el servicio de tranvías, por estimar que en todas las líneas, especialmente en aquellas que tienen mayor afluencia de público, el número de coches puestos al servicio es insuficiente...

—Don Manuel Rodríguez, padre de María Elisa Rodríguez Olivares, barbaramente apuñalada por su marido en la Alameda de Hércules, nos envía un escrito protestando de lo afirmado por un grupo de amigos y compañeros de Antonio Martín Lira, que tratando de defenderlo, dice, entre otras inexactitudes, que éste gestionaba divorciarse de su mujer, pues todas las pruebas confirman lo contrario, y más precisamente el hecho de que la mató porque ella se negaba a reanudar la vida matrimonial.

Sobre otros extremos del escrito que se nos remite nos abstenemos de recogerlos, por pertenecer a la vida íntima de los protagonistas de este lamentable suceso.

—Don José Pérez Minguéz, vecino de Villafranca y Los Palacios, nos envía un escrito en el que dice que hace un mes el alcalde de dicho pueblo recibió un oficio del gobernador civil ordenando que repusiese al firmante en sus cargos de vocal de la Comisión de Hacienda, secretario de la Comisión gestora de la Bolsa del Trabajo y presidente del Consejo local de Primera Enseñanza, y que a pesar del tiempo transcurrido y de pedirlo en todos los cabildos la mayoría de los concejales, no da cumplimiento a lo dispuesto por la autoridad gubernativa.

Formula graves cargos contra el citado alcalde, del que dice hay constancia en el Gobierno civil.

Mancomunidad Hidrográfica del Guadalquivir

Sevilla 8 de Agosto de 1933. Radiograma recibido del Observatorio central (Madrid), a las 10 horas del día de hoy: Persiste en el Norte de Europa la zona borrascosa con su centro al Oeste de Escandinavia. Pierde intensidad el anticiclón de Azores, pero aún continúan las presiones altas al Noroeste de aquel archipiélago.

Sobre España y el Golfo de Vizcaya hay presiones altas relativas. En nuestra Península aparece el cielo sin nubes, habiéndose registrado ayer tormentas en muchas regiones del Centro.

Las temperaturas extremas en nuestra Península durante las últimas veinticuatro horas han sido: La máxima fué de 42 grados en Cáceres y Córdoba, y la mínima fué de 14 grados en Santiazo. En Madrid la máxima fué de 37,4 grados, y la mínima ha sido de 21,2 grados.

Tiempo probable: Toda España cielo con pocas nubes; igual tendencia tormentosa.

Centro regional y oficina meteorológica de la Mancomunidad

Las temperaturas de la cuenca son: Ceja, la máxima de ayer fué de 47 grados, y la mínima de hoy de 28 grados.

Córdoba, 42 y 28. Linares, 42 y 28. Andújar, 42 y 25. Sevilla, 43 y 24. Jaén, 39 y 25. Llerena, 39 y 31. Santa Elena, 37 y 21. Arcena, 36 y 25. Húscar, 36 y 17.

LEA USTED TODOS LOS DIAS «EL LIBERAL» EL DIARIO MEJOR INFORMADO

ARACENA

La Colonia escolar veraniega de las escuelas nacionales de Ayamonte, establecida en Corcega, estuvo en nuestra ciudad el pasado viernes, para visitar la Gruta de las Maravillas.

Los escolares, de uno y otro sexos, en número de ochenta, venían en tres autobuses.

Les acompañaban la directora de la Colonia, profesora doña María Muñoz, y las señoras Lucía Cordero y Narcisca Villanar, maestras del «Grupo Joaquín Coa» de Madrid, enviadas por la Dirección General de Instrucción Pública para prestar durante el verano el servicio especial del Magisterio.

La expedición fué recibida a su llegada por el alcalde don Rafael Pérez Tello, y los concejales señores don Pedro Ceballos, don José López Corpa, don Enrique Barrán Nogales y don Manuel Carrasco y el ilustre periodista don Andrés Vázquez, que pasa temporada en re nosotros.

Ofrecido por el Ayuntamiento, consumieron los expedicionarios un abundante refrigerio, que fué servido en el Centro Obrero.

Las encantadoras niñas Rafaela Jover y Adela Hernández retaron, respectivamente, con verdadero arte, «La cojitas», poesía de Juan Ramón Jiménez, y «El Parque de Sevilla», de Cavestany.

Fueron muy aplaudidas. Los pequeños escolares, después de extasiarse con el ritmo fantástico por debajo de tierra en la Gruta de las Maravillas, continuaron su viaje para Aljir y la Peña de Arias Montano, desde donde regresaron ya anochecido, a su residencia de Cortegana.—José Romero.

Me cado acetero sevillano

Información diaria Aceite corriente, bueno, base tres grados de acidez, a 70 reales la arroba, de once y medio kilos.

Indicador Económico. Diez céntimos por palabra. «Pago anticipado». MEDICOS: Venéreo, sífilis, mates secretos, orina, piel, matriz. Dr. Oñate, especialista. Mata, 14. ARRIENDOS: Almacenes se arriendan desde 150, detrás de la Trinidad. Viuda de Holgado. Pisos bajo y segundo, precio favorable. Retoso, 3, portería. Hermoso piso todo confort, moderno. Razon Juan del Castillo, 6, portería. (Puerta Carne). Se arrienda casa espaciosa 12 habitaciones. Teodosio, 62. Razon, Viuda, 4. Piso 16 duros. Torrebranca, 20. Se arrienda cocinera. Regina, 19. Arriendase huerta «Carman», dos casas, jardín, gallinero, agua. Ardilla (Triana).

Compañía Arrendataria del Monopolio de Patroles, S. A. Hablando dispuesto esta Compañía la adquisición de dos lotes de estanterías metálicas para almacenes...

Balneario de Fuente Amargosa-Tolox. A 55 kilómetros de MALAGA. AGUAS AZOADAS Y RADIOACTIVAS. Afecciones crónicas del aparato respiratorio. CATARROS—ASMA—BRONQUITIS.

El Hogar Español. SOCIEDAD DE CREDITO HIPOTECARIO. MADRID. Préstamos e interés módico, dando facilidades para las de construcción. Agencia en Barcelona, calle Mallorca, 193, y en SEVILLA calle ZARAGOZA núm. 19. Teléfono 26.238.

Los pequeños deben estar alegres. Cuando note en ellos malhumor o tristeza, generalmente es debido a un desarreglo intestinal, acuda en seguida a un buen purgante, éste puede, sin duda, evitarle serias complicaciones y enfermedades. Solaso. SABOR NARANJA. EL LIBERAL es el periódico mejor informado.

EL LIBERAL Sevilla. Folletín núm. 135. CAROLINA INVERNIZIO. LADRONES DE HONRAS. LOS CRIMENES DEL ORO. Novela traducida del italiano por Alfredo Pallardó. Casa Editorial MAUCCI - Mallorca, 166 - Barcelona. El banquero se había puesto en pie, reflejándose una profunda ira en sus ojos. —¡Mis presentimientos no me han engañado!—exclamó. Yo había previsto ya todo eso. Es más: ¡lo esperaba! Volvió luego a sentarse al lado de la gibosa, y cogió una de sus manos. —¡Pobre madre...!—murmuró. El villano quería engañar a usted de nuevo... —¿Lo cree usted así, señor?—exclamó Gin, presa de una conmoción profunda. —Estoy seguro de ello. Ese hombre es capaz de todo lo malo, de todo lo perverso... —¡Guárdese usted de él, Gin...! —¡Tienes usted confianza en mí...? —¡Sí...! ¡Oh, sí...! ¡Absoluta, señor! —¿Me cree usted capaz de mentar?

¡A sufrir tan horrible tortura! ¡Oí por un momento que Dios había tenido para mí la piedad que no tuvieron los hombres, y que me había conducido al lado de mi perdida hija... —¡Sí...! —He creído que esa hija fuese Lorenza, y a ella dediqué toda la ternura de mi corazón, todo el cariño de mi amor materno... —¡Y me engañé...! ¡Me engañé...! —Gin esperaba que el banquero pronunciase una palabra. Una sola frase que desvaneciera sus dudas acerca de la joven. —Y esperaba anhelante. El recuerdo de Lorenza mitigaba su rencor. Pensando en ella, desaparecía el llanto de sus ojos. —¡Ah...! ¡Si fuese ella su hija...! —¡Ella...! —Por fin, el señor Zanna osciló dolorosamente la cabeza. —¡Es cierto...! ¡Se engañó usted, Gin!—dijo al cabo. La gibosa tembló convulsivamente. —¡Luego en esto no ha mentado Atilio?—murmuró con voz estridente, desgarradora. Y después, acrescentando su angustia, añadió: —¡Dios mío...! ¿Quién sabe las veces que habré pasado por el lado de la hija de mis entrañas, de mi verdadera hija, sin sospechar los lazos que a ella me unían...? —¡Y no ha hablado en mí la voz de la sangre, no! —¡Y debo seguir esperando... esperando siempre! —¡No basta, no...! ¡No basta todo lo que he sufrido...! —¡Debo continuar mi calvario! El banquero permanecía sereno, y al parecer, indiferente ante las exclamaciones de Gin.

deja sugerir por las palabras de aquel infame... De ese vil que por medio de usted quería descubrir un secreto que ahora más que nunca tengo necesidad de que permanezca oculto. Sin embargo, ya se lo he dicho a usted: tiene mi promesa, y yo no soy hombre que talte jamás a mi palabra. He esperado durante veinte años, casi sin esperanza... Bien puede usted esperar unos pocos días más. Usted es bastante inteligente para no oponerse a mi voluntad... Y con mayor motivo, cuando al final de la jornada apareciera para usted la vida y la felicidad de su perdida hija. Y es que, las cosas están en tal estado, que si hablase hoy, acaso diera lugar a la ruina, a la desgracia de esa misma hija. Pero yo, solo por usted, que poseo un corazón tan hermoso y una elevación de sentimientos exquisita, pondré en sus brazos a esa hija, sana y salva. Pero es que tendré que esperar mucho, y mi corazón estalla... no puede resistir más este rudo tormento! El banquero fijó en ella una larga y trágica mirada. —¡No es verdad, Gin, que nada significan unos pocos días de espera, cuando se tiene la seguridad de que nuestra esperanza se verá cumplida? —¿No lo cree usted como yo? —En cambio, yo esperaré en vano que me devuelvan a mi pobre hijo, porque él no volverá... —¡No hay poder humano, por grande que sea, que pueda devolverme! —¿No quiere usted que tenga, al menos, la satisfacción de vengar a ese hijo idolatrado? —¡El tanto que todo! —¡No tengo otra idea en estos momentos, ni pienso en otra cosa! —¡Si hablé, fué porque no quisé que usted, pobre madre engañada, se



—¡Pero es que tendré que esperar mucho, y mi corazón estalla... no puede resistir más este rudo tormento! —El banquero fijó en ella una larga y trágica mirada. —¡No es verdad, Gin, que nada significan unos pocos días de espera, cuando se tiene la seguridad de que nuestra esperanza se verá cumplida? —¿No lo cree usted como yo? —En cambio, yo esperaré en vano que me devuelvan a mi pobre hijo, porque él no volverá... —¡No hay poder humano, por grande que sea, que pueda devolverme! —¿No quiere usted que tenga, al menos, la satisfacción de vengar a ese hijo idolatrado? —¡El tanto que todo! —¡No tengo otra idea en estos momentos, ni pienso en otra cosa! —¡Si hablé, fué porque no quisé que usted, pobre madre engañada, se

no lo creo—contestó gravemente el banquero. La fatalidad, la desgracia, la enormidad de la degradación humana han sido la causa de que se torturaran un momento sus buenos instintos, estimada Gin... —¡Pero no dude usted nunca de la justicia de Dios...! —Y conduciendo a la gibosa ante el retrato de su hijo Piero, que se veía en el testero del salón, añadió con tono solemne el anciano banquero: —¡Ante la imagen de ese hijo que fué mi única esperanza la sola ilusión que tenía en el mundo, y que murió villanamente asesinado, yo juro a usted que al castigo de los culpables, que no se hará esperar, seguirá el primer beso, el primer abrazo que dará usted a esa hija a quien llora perdida hace tantos años...! —¡Mi vida entera por ese beso, señor...! —¡Hable usted...! ¡Hable usted...! —¡No...! ¡Jamás...! ¡Me ruega usted en vano...! —¡Una palabra de consuelo para usted sería la destrucción de mi venganza! —Y, cariñosamente, acompañó a la gibosa hasta la puerta de la estancia... CAPITULO II. Sofia en casa de Gin.—Confesión. La entrevista que celebró Gin con el banquero Zanna, acoró de tal modo el corazón de la infeliz mujer, que salió de palacio del anciano con una amarga inquietud en el alma.

TEMPERATURA

Tomada de la Universidad el día 8 de Agosto
Máxima al sol. 00,0
á la sombra 44,5
Mínima. 20,4

El Liberal

SANTOS DE HOY

Santos Justo y Pastor, herms. mrs.
JUBILEO.-Iglesia de Santa Marina.

NOTA POLITICA

PASO A PASO

La frase "se han arreglado" no es la propia. Pero, ciertamente, la mayoría y los agrarios están, en ese punto legislativo de la ley de Arrendamientos, casi de acuerdo.
Al reanudarse las sesiones parlamentarias han empezado á salir artículos y más artículos sin apenas discusión.
Los periódicos afectos al Gobierno celebran el arreglo y lo reputan como un triunfo de la mayoría. Los periódicos hostiles á la situación creen que los agrarios han derrotado al señor Azaña, que éste se encontraba medio asfixiado—claro—y que el oxígeno se lo ha proporcionado el núcleo de la derecha extrema.

El Embajador dimisionario de Cuba, señor García Kohly, ha enviado al Gobierno de su país un documento sensacional

Madrid 8.—El señor García Kohly, embajador dimisionario de la República cubana, ha enviado á su Gobierno un documento sensacional de carácter político.
La paz espiritual—nos dice—, la actuación prestigiosa de los Poderes públicos y el disfrute de las libertades ciudadanas son incompatibles con la Constitución de mi país, que confiere poderes tiránicos al Jefe del Estado.

El traslado á España de los restos de Basco Ibañez

Madrid 8.—Hoy llegó á Madrid una representación formada por la Diputación provincial de Valencia, Ayuntamientos de la provincia, Consejo Federal del partido autónomo, y varios diputados, dando cuenta de que mañana visitarán al jefe del Gobierno y al Presidente de la República, para invitarles al acto que en fecha próxima ha de celebrarse la democracia valenciana con motivo del traslado de los restos de Basco Ibañez á España.

MADRID

VARIAS INTOXICACIONES POR LA LECHE

Madrid 8.—Numerosas personas resultaron hoy intoxicadas por haber ingerido leche en malas condiciones, adquirida en la calle Embajadores, en los números 19 y 33. Los enfermos asistidos ascienden á 120.

REESTABLECIMIENTO DEL DIRECTOR DE SEGURIDAD

Madrid 8.—El director general de Seguridad, don Manuel Andrés, abandonó ayer tarde el sanatorio donde se encontraba, y en el cual fué sometido á una intervención quirúrgica, quedando completamente restablecido.

SE HA REUNIDO LA AGROPACION SOCIALISTA

Madrid 8.—En la Casa del Pueblo se celebró anoche una reunión por la Agrupación socialista madrileña, para discutir las gestiones realizadas por los diputados á Cortes del partido.

Un afiliado preguntó cómo habían votado los diputados socialistas por Madrid en el asunto del crédito para la Guardia civil.

hay que rendir culto á dos grandes ideas: la libertad y la ley.
Un periodista le dijo: Se da su nombre como una solución de concordia en los actuales momentos de la política de su país. ¿Aceptaría usted un mandato presidencial si Cuba le requiriese para ello?
El señor García Kohly contestó: Hay muchas personas superiores á mí que podían merecer tan alta consideración. Yo, por mi parte, sólo puedo decir que para todo estará siempre al servicio de mi patria.

El proceso por los fusilamientos de Jaca

Madrid 8.—Mañana, á las cuatro de la tarde, se constituirá en el palacio del Senado el Tribunal que ha de juzgar á los responsables de los fusilamientos de Galán y García Hernández.

UN MALEANTE HIERE A OTRO GRAVEMENTE POR REPARTO DE BOTIN

Málaga 8.—En una taberna de la calle Cañaveral fué herido gravemente de una puñalada el maleante Enrique de la Torre Leiva.
Pasó á la casa de socorro del distrito en estado preagónico.

AGRESION A UN CHOFER

Santander 8.—Esta tarde tres individuos alquilaron un taxi propiedad de Juan Rivas en la calle de Topete, quienes le ordenaron que los trasladase á Os de Alero.
En el camino le pidieron á Jesús que les prestara el coche para ir á San Sebastián, y como aquél se opusiera le amenazaron con pistolas y le dieron un golpe con la ovata de una de ellas, dejándole después abandonado en el camino.

UNA PROPUESTA PARA EL Cese del d. c. i. d. a. r.

La Habana 8.—Por conducto autorizado, se dice que la fórmula propuesta por el señor embajador de los Estados Unidos para la renuncia de Machado, es la siguiente:
El presidente, Machado, pediría una licencia, y sería sustituido por el ministro de Estado, señor Céspedes.

VUELCA UN AUTOMOVIL, RESULTANDO DOS HERIDOS

Granada.—Un auto francés, procedente de esta capital, al pasar por la carretera del pueblo de Fardes volcó en un terraplén de gran altura, cayendo encima de una casa.

SIGUE EL REGIMEN TORMENTOSO

Cuenca 8.—Continúa el tiempo tormentoso, habiéndose desencadenado un fuerte temporal de agua y granizo.

PROVINCIAS

Se asegura que en Barcelona se va á hacer efectiva la aplicación de la ley de vagos á los atracadores

En la provincia de Málaga la Guardia civil estrecha el cerco para lograr la captura del joven forajido Flores Jiménez

DEMASIAS JAIMITISTAS

Pamplona 8.—Al regreso de un mitin tradicionalista celebrado en Leiza los jóvenes jaimitistas de Villada y Navarra, entraron en el pueblo dando muerte á la República.
Un joven republicano llamado Victoriano Laborde, contestó con gritos contrarios y fué agredido por los jaimitistas, que le produjeron heridas leves, de arma blanca.
Los autores de la agresión fueron detenidos y puestos á disposición del Juzgado.

LA PERSECUCION DE UN BANDIDO

Málaga 8.—La Guardia civil viene desarrollando una actividad extraordinaria, con objeto de lograr la detención del joven forajido Francisco Flores Jiménez.
Las órdenes concretas dadas por el teniente coronel, jefe de esta Comandancia, señor Fernández Valdés, han hecho que se intensifique la acción conjunta de la fuerza, y se cree que de un momento á otro se logrará su captura.

EL CONFLICTO DE LA DURO-FELGUERA SIGUE EN PIE

Oviedo 8.—El conflicto de la Duro-Felguera, continúa en el mismo estado, pues aunque la mayoría de los obreros acordaron en asamblea aceptar la fórmula del gobernador, para terminar la huelga, el Comité persiste en su actitud de condicionar toda negociación á la reapertura del Centro obrero «La Justicia», pero el gobernador insiste en denegarla.

AQUI TENEMOS MAS GRADOS

Villa del Río 8.—A las tres de esta tarde se ha marcado á la sombra 44 grados y 50 centígrados y al sol 53 grados.

HALLAZGO DE EXPLOSIVOS

Marbella 8.—La Guardia civil descubrió ayer, enterrados en las playas de Campanilla, varios cartuchos de dinamita, un bidón de gasolina y varios trozos de hiero.
Se supone que estaban destinados para la fabricación de bombas.

UN MALEANTE HIERE A OTRO GRAVEMENTE POR REPARTO DE BOTIN

Málaga 8.—En una taberna de la calle Cañaveral fué herido gravemente de una puñalada el maleante Enrique de la Torre Leiva.
Pasó á la casa de socorro del distrito en estado preagónico.

AGRESION A UN CHOFER

Santander 8.—Esta tarde tres individuos alquilaron un taxi propiedad de Juan Rivas en la calle de Topete, quienes le ordenaron que los trasladase á Os de Alero.
En el camino le pidieron á Jesús que les prestara el coche para ir á San Sebastián, y como aquél se opusiera le amenazaron con pistolas y le dieron un golpe con la ovata de una de ellas, dejándole después abandonado en el camino.

VUELCA UN AUTOMOVIL, RESULTANDO DOS HERIDOS

Granada.—Un auto francés, procedente de esta capital, al pasar por la carretera del pueblo de Fardes volcó en un terraplén de gran altura, cayendo encima de una casa.

SIGUE EL REGIMEN TORMENTOSO

Cuenca 8.—Continúa el tiempo tormentoso, habiéndose desencadenado un fuerte temporal de agua y granizo.

INFORMACION DE BARCELONA

Hallazgo de un ahogado

Barcelona 8.—En la playa de Somorrostro ha aparecido el cadáver de Olga Maestre, que el pasado domingo, acompañada de un hermano suyo, estuvo en los baños de San Sebastian, y en una lancha se internaron en el mar.

Una nota de «Solidaridad Obrera»

«Solidaridad Obrera», en la nota que diariamente viene publicando dando cuenta de la marcha de la huelga del ramo de construcción, dice que ayer se celebró una entrevista entre representantes obreros y patronales asistiendo á la reunión representantes de las distintas secciones del ramo.

LEA USTED TODOS LOS DIAS «EL LIBERAL» EL DIARIO MEJOR INFORMADO

LAS TAREAS DE LAS CORTES CONSTITUYENTES

Desaparecida la obstrucción de los agrarios, siguió normalmente la discusión del proyecto de arrendamientos rústicos, aprobándose hasta el artículo sexto

Un espectador de la tribuna pública provoca un incidente, arrojando al hemiciclo hojas impresas y pluriesto justicia

CONTINUACION DE LA SESION

La protección del Estado á los artistas

Madrid 8.—El señor Castroviejo, firmante de la proposición de ley, dice que el auditorio á firmarla porque le pareció justo que el Estado proteja á los artistas.

El proyecto de arrendamientos rústicos

Se reanuda el debate sobre el proyecto de arrendamientos de fincas rústicas y el señor Casanueva, en nombre de la minoría agraria, retiró todas las enmiendas presentadas al artículo primero, incluso las enmiendas de votación.

Se aprueba el artículo segundo

Se lee también la redacción del artículo segundo, que recoge el espíritu de un voto particular del señor Lara y de otras enmiendas.

Se aprueba hasta el artículo sexto

Queda aprobado el artículo tercero, y así, desechándose enmiendas y retirándose otras, se aprueba hasta el artículo sexto, después de intervenir los señores Martínez Gil, Aranda, Blázquez, Casanueva, Feced, Pérez Montoya, Alvarez Mendizábal y Lara.

Un incidente en la tribuna pública

Desde la tribuna pública un joven, que ocupa la primera fila, se pone en pie y grita:

Volcan un carro y se fugan

Barcelona 8.—En el Pasaje de Puñadas un carro cargado de ladrillos, guiado por Manuel Conejo, fué volcado por dos desconocidos, que se dieron á la fuga.

La aplicación de la ley de Vagos

En la Jefatura superior de Policía ha sido facilitada una nota en relación con la personalidad de los individuos detenidos ayer en el Paseo de Colón.

LEA USTED TODOS LOS DIAS «EL LIBERAL» EL DIARIO MEJOR INFORMADO

NOTAS DE ACTUALIDAD POLITICA Y PARLAMENTARIA

Los socialistas discrepan de la fórmula conciliatoria acordada por la Comisión de Agricultura; pero se confía en que esta semana quedará aprobado el proyecto de arrendamientos rústicos

Después se votarán con "quórum" algunas leyes y se espera que seguidamente empiecen las vacaciones parlamentarias que se prolongaran hasta Octubre

Los socialistas dificultan la aprobación del proyecto de arrendamientos rústicos

Madrid 8.—Únicamente se ha hablado esta tarde en el Congreso de las dificultades que por la actitud irreductible de los representantes socialistas en la Comisión de Agricultura, va á encontrar la aprobación rápida de la ley de arrendamientos rústicos.

RUEGOS Y PREGUNTAS

En ruegos y preguntas formula uno don Pedro Martínez, relacionando con la tasa del trigo.

El peligro de la guerra no existe

El señor Balbontin denuncia despidos en masa en la Siderurgica de Sagunto.

CONTINUA LA SESION

Los señores Just, López Goicoechea y Moreno Galvaiche insisten en sus ruegos sobre los frutos levantinos.

Los ataques á la Patria en Cataluña

El señor Pérez Madrigal, después de lamentarse de que el Gobierno se destaque sólo en el banco azul el ministro de Estado, el único día en que se han de formular ruegos y preguntas, pide al Gobierno que tome medidas contra los que en Cataluña dan gritos de «muera España» y «muera la República española».

Un incidente en la tribuna pública

Desde la tribuna pública un joven, que ocupa la primera fila, se pone en pie y grita:

Los socialistas dificultan la aprobación del proyecto de arrendamientos rústicos

Madrid 8.—Únicamente se ha hablado esta tarde en el Congreso de las dificultades que por la actitud irreductible de los representantes socialistas en la Comisión de Agricultura, va á encontrar la aprobación rápida de la ley de arrendamientos rústicos.

En visperas de las vacaciones parlamentarias

A las siete de la tarde, el señor Feced entregó á la mesa de la Cámara el voto particular á la fórmula conciliatoria aprobada en la reunión de hoy.

Una petición de quórum

Firmada por los diputados señores Rizo, Blasco, Roldán y otros, se ha presentado hoy á la Cámara una petición de quórum, por haberse aprobado la ley de reclutamiento en la Marina sin atender ni explicar los votos particulares que habían presentado algunos diputados.

La Comisión de Agricultura no ha adoptado todavía una fórmula concreta

Interrogado el presidente de la Comisión de Agricultura, don Lucio Martínez, manifestó á los periodistas que en la reunión se habían celebrado esta tarde, y que terminó cerca de las ocho de la noche, no se había adoptado fórmula concreta.

En la Dirección General de Seguridad

El individuo que arrojó las hojas al hemiciclo, desde la tribuna pública, fué trasladado á la Dirección General de Seguridad.

Roulin y la minoría radical

La minoría radical estuvo reunida esta tarde hora y media.

En la Dirección General de Seguridad

El individuo que arrojó las hojas al hemiciclo, desde la tribuna pública, fué trasladado á la Dirección General de Seguridad.

Roulin y la minoría radical

La minoría radical estuvo reunida esta tarde hora y media.

En la Dirección General de Seguridad

El individuo que arrojó las hojas al hemiciclo, desde la tribuna pública, fué trasladado á la Dirección General de Seguridad.

Los socialistas dificultan la aprobación del proyecto de arrendamientos rústicos

Madrid 8.—Únicamente se ha hablado esta tarde en el Congreso de las dificultades que por la actitud irreductible de los representantes socialistas en la Comisión de Agricultura, va á encontrar la aprobación rápida de la ley de arrendamientos rústicos.

En visperas de las vacaciones parlamentarias

A las siete de la tarde, el señor Feced entregó á la mesa de la Cámara el voto particular á la fórmula conciliatoria aprobada en la reunión de hoy.

Una petición de quórum

Firmada por los diputados señores Rizo, Blasco, Roldán y otros, se ha presentado hoy á la Cámara una petición de quórum, por haberse aprobado la ley de reclutamiento en la Marina sin atender ni explicar los votos particulares que habían presentado algunos diputados.

La Comisión de Agricultura no ha adoptado todavía una fórmula concreta

Interrogado el presidente de la Comisión de Agricultura, don Lucio Martínez, manifestó á los periodistas que en la reunión se habían celebrado esta tarde, y que terminó cerca de las ocho de la noche, no se había adoptado fórmula concreta.

En la Dirección General de Seguridad

El individuo que arrojó las hojas al hemiciclo, desde la tribuna pública, fué trasladado á la Dirección General de Seguridad.

Roulin y la minoría radical

La minoría radical estuvo reunida esta tarde hora y media.

En la Dirección General de Seguridad

El individuo que arrojó las hojas al hemiciclo, desde la tribuna pública, fué trasladado á la Dirección General de Seguridad.

Roulin y la minoría radical

La minoría radical estuvo reunida esta tarde hora y media.

En la Dirección General de Seguridad

El individuo que arrojó las hojas al hemiciclo, desde la tribuna pública, fué trasladado á la Dirección General de Seguridad.